
*Подробности по телефону:

ре
кл

ам
а 

16
89

ре
кл

ам
а 

16
54

 Кто будет чистить 
дороги зимой?

Страница 3.

 Дети болеют, классы 
и группы закрывают.

Страница 2.

 Отстранение 
от работы 
из-за отсутствия 
прививки законно?

Страница 6.
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 Ростовна предстанет 
перед судом 
за ложный донос.

Страница 6.

Так назывался 
межрегиональный турнир 
по художественной 
гимнастике, который вот 
уже в третий раз состоялся 
на базе физкультурно-
оздоровительного комплекса 
«Олимп». 

В этот раз в нем принимали учас-
тие около 250 девочек от 5 до 18 лет 
из Ярославля, Тутаева, Костромы, 
Кирова и Шуи. 

Два дня, 19 и 20 ноября, юные 
гимнастки соревновались как в 
личном зачете, так и командном, 
выполняя сложные упражнения.

– Всегда приятно осознавать, 
что на территории нашего района 
проводятся соревнования межрегио-
нального масштаба. В них ребята 
учатся работать в команде, поддер-
живать и сопереживать товарищам, 
демонстрируют индивидуальные 
навыки и умения. Уверена, что по-
беда достанется самым достойным и 
грамотным спортсменкам. В добрый 
путь! – пожелала юным спортсменкам 
заместитель главы администрации 
РМР Юлия Галочкина.

По словам вице-президента 
Ярославской областной федерации 
художественной гимнастики, а по 
совместительству главного судьи 
соревнований, Татьяны Николаевой, 
место проведения турнира было 
выбрано не случайно.

– Мы уже в третий раз приез-
жаем в Ростов – у вашего города 
совершенно неповторимая по-
ложительная энергия, которая так 
нравится спортсменам. Здесь нам 
оказывают полную поддержку, 
что тоже очень важно. Мы, в свою 
очередь, стараемся сделать так, 
чтобы у каждого ребенка была 
возможность раскрыть себя, свои 
способности и умения, – отметила 
Татьяна Николаева.

Наш корр. Художественная гимнастика – зрелищный вид спорта.

«Сияние звёзд» 
в Ростове Великом

 Что тут строят? 
(Рассказываем о стройках 
в Ростове)

Страница 7.

 Поречане своими 
руками привели 
в порядок сосновый 
парк.

Страница 13.

 Школе № 2 – 85 лет.
Страница 11.
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Наши корр.

 › Короткой строкой

 На минувшей неделе в Петров-
ское отделение Ростовской 

ЦРБ привезли новый кислородный 
газификатор. Средства на его за-
купку выделены из резервного фонда 
губернатора Ярославской области. Это 
позволит подключить к кислороду 
дополнительные койки, на которых 
проходят лечение пациенты с COVID-19.

 23 ноября в Ярославле 
наградили победителей 

IV Межрегионального конкурса «Мое 
Золотое кольцо», приуроченного ко 
дню рождения «Золотого кольца 
России». Участники с помощью ри-
сунка или видеоролика рассказывали 
о своем любимом городе, месте или 
достопримечательности «ЗК». Из 
250 поступивших на конкурс работ 
эксперты отобрали сорок лучших в 
различных номинациях. Среди побе-
дителей – участники из Ростовского 
района (ученики Ишненской школы): 
Михаил Селиверстов (видеоролик), 
Рима Саакян (рисунок) и группа из 
пяти ребят, коллективно создавших 
видеоролик. Победителей наградили 
сладкими подарками, билетами и 
сертификатами на мастер-классы 
в музеи «Золотого кольца России». 

 16 ноября на стадионе 
«Спартак» среди студентов 

Ростовского педколледжа прошли 
соревнования по стрельбе из пнев-
матической винтовки. Посвящены 
они были 90-летию со дня создания 
комплекса ГТО. 

 Подведены итоги соревно-
ваний на коротких волнах 

клуба «ARCK», в которых принимали 
участие воспитанники радиостанции, 
действующей на базе Ростовского 
ГЦМС. Среди 173 индивидуальных и 
12 коллективных участников наши 
ребята заняли первое место среди 
молодежных коллективов и второе в 
общем зачете. Участников команды 
наградили именными дипломами.

 В Ярославской области за-
вершилась природоохранная 

акция «Очистим лес от мусора», 
проводимая во всех муниципальных 
районах региона. С мая по октябрь 
лесники совместно с волонтерами 
провели более 70 субботников, собрав 
около 500 кубометров мусора. Прошли 
такие мероприятия и на территории 
Ростовского района.

 Жители России назвали 
размер достойной, с их 

точки зрения, пенсии. По данным 
проведенного опроса, молодежь до 
24 лет считает достойной пенсией 
35 тыс. руб. в месяц, россияне старше 
45 лет – более 45 тыс. По данным 
Пенсионного фонда средний размер 
пенсии в России составляет 15744 руб.

 Фонд опроса общественного 
мнения провел исследование 

о 7-часовом рабочем дне. 27% 
опрошенных выс тупили против его 
введения, еще 17% затруднились 
ответить на этот вопрос. При этом 
большинство респондентов (67%) 
высказались за то, что смогли бы 
выполнить привычные объемы работы 
за сокращенное время. 

 Ярославский аэропорт «Тунош-
на» перешел на осенне-зимнее 

расписание работы. Регулярные рейсы 
будут выполнять пять авиакомпаний, 
осуществляющих перевозки по семи 
внутренним маршрутам. Рейсы будут 
выполняться в Санкт-Петербург, Казань, 
Краснодар, Сочи, Минеральные Воды, 
Калининград и в Москву (аэропорт 
«Шереметьево»). Ознакомиться с 
расписанием можно на официальном 
сайте аэропорта: www.yaravia.ru. 
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 ›Нацпроект «Здравоохранение»

Новый ФАП  
строят для пятисот селян

В деревне Михайловское 
Петровского поселения 
продолжается монтаж 
модульного фельдшерско-
акушерского пункта, 
который планируется 
завершить до конца 
этого года. 

На днях темпы работ оценили глава 
района Андрей Шатский и руководство 
Ростовской ЦРБ. Строители приступили 
к отделке внутренних помещений, 
на этой неделе ожидается поставка 
дверей и окон. 

Новый ФАП будет типовым, с 
автономным отоплением, сантехниче-
скими коммуникациями. Его оснастят 
необходимым медицинским оборудо-
ванием, в том числе электрокардио-
графом, спирографом, кольпоскопом, 
дефибриллятором, гинекологическим 
креслом, рециркулятором, стерили-
затором, ингалятором. 

Вход в здание для удобства людей 
с ограниченными возможностями 
оборудуют пандусом и поручнями. 
Подрядчикам предстоит также обустро-
ить подъезд к ФАПу и благоустроить 
окружающую его территорию.

Кроме жителей Михайловского 

новый ФАП будет обслуживать на-
селение еще четырех сел и деревень 
Ростовского района, расположенных в 
радиусе 7 километров: Деболовское, 
Скнятиново, Подлесново, Шишково. 
Около 500 сельских жителей смогут 
обращаться в ФАП за медицинской 
помощью. 

«Обеспечение доступности и ка-
чества медицинских услуг в сельской 
местности – важная стратегическая 
задача. Ее решение стало возможным 
благодаря участию нашего района в 
национальном проекте «Здравоохра-
нение» и в рамках реализации реги-
ональной программы «Модернизация 
первичного звена здравоохранения 
Ярославской области», – подчеркнул 
глава района Андрей Шатский.

В целом за текущий год для Рос-
товской ЦРБ приобретено 34 единицы 
медтехники на сумму около 26 млн 
руб., в том числе 2 цифровых рентге-
новских аппарата для флюорографии 
легких, ультразвуковой аппарат и 
другое медоборудование. 

В перспективе планируется 
строительство еще 9 амбулаторий 
и ФАПов. В 23 зданиях будет про-
веден капитальный ремонт на сумму 
42,8 млн руб.

Заплати налоги
1 декабря – единый срок 
уплаты имущественных 
налогов. 

Рассылка уведомлений уже 
завершена. Пользователям лич-
ных кабинетов ФНС России они 
направлены только в электрон-
ном виде, другим собственникам 
имущества – заказными письмами 
через Почту России.

Если до 1 ноября налоговое 
уведомление не пришло, можно 
обратиться в любую налоговую 
инспекцию онлайн или лично.

Налоговые органы Ярославской 
области рекомендуют гражданам 
вовремя заплатить налоги, не от-
кладывая на последний день. После 
1 декабря указанные начисления 
превратятся в задолженности.

Уплатить налоги можно:
– через личный кабинет для фи-
зических лиц;
– в мобильном приложении «На-
логи ФЛ»;
– с помощью сервиса ФНС России 
«Уплата налогов и пошлин физи-
ческих лиц»;
– в приложении мобильного банка 
по указанным в налоговом уведом-
лении QR-кодам (как в квитанциях 
на уплату коммунальных платежей);
– на портале госуслуг в разделе 
«Платежи», выбрав способ пла-
тежа «По квитанции» и указав 
УИН (уникальный идентификатор 
начислений) из налогового уве-
домления;
– при личном посещении отделе-
ния банка.

 ›Горячая тема

В детскую поликлинику 
за день поступило 500 звонков

Детская заболеваемость 
в Ростовском районе 
продолжает расти. 

В понедельник критическая 
ситуация сложилась в детской по-
ликлинике Ростова, куда за день 
поступило более 500 вызовов. 

Несмотря на то, что в регистратуру 
добавили сотрудника, с ажиотажем, 
а также наплывом посетителей 
справиться оказалось почти не-
возможно, в очереди выросла 
напряженность, переросшая в 
конфликт. Ближе к обеду вся 
очередь рассосалась, но глав-
врач Ростовской ЦРБ Наталья 
Овечкина признала, что такого 
количества пациентов детская 
поликлиника еще не знала. 

В городских школах, школе 
имени Евгения Родионова, 
Белогостицкой и Петровской 
средних школах на карантин 
закрыты 66 классов. В общей 
сложности болеют 1038 школьников. 

Три класса находятся на карантине 
из-за заболеваемости ковидом.

В детских садах на карантине 
находятся 16 групп в 13 детсадах 
Ростова и района из-за высокой 
заболеваемости ОРВИ, в Ростовском 
детсаду № 7 и в Ишненском детсаду 
№ 28 две группы на карантине из-за 
заболеваемости ковидом. Болеют 
532 воспитанника.

 ›Прорыв 

Теряем воду
Утром 19 ноября 
в редакцию газеты 
«Ростовский вестник» 
позвонил постоянный 
читатель. 

Он сообщил, что стал очевидцем 
крупной коммунальной аварии 
на улице Маршала Алексеева 
в центре Ростова.

Утром он приехал в центр города 
и на углу улиц Маршала Алексеева 
и Карла Маркса увидел поток воды. 
Она лилась самой настоящей рекой 
по пешеходной зоне. Неприят-
ного запаха не было, из чего 
мужчина сделал вывод – это 
прорвало водопровод, и 
позвонил журналистам: 
«Судя по размеру луж, 
льет уже давно. Это ж 
сколько воды уже вы-
текло, а мы в квартирах 
каждый кубометр считаем. 
Все вокруг затопило!».

Мы убедились в том, что 
прорыв на сетях действительно 
произошел, и связались с аварий-

ной службой Ростовского филиала 
«Южного водоканала». Через не-
которое время течь из-под плитки 
прекратилась, а на следующий 
день, в субботу 20 ноября, ком-
мунальщики устранили прорыв. 
Важно отметить, что утечки на сетях 
бьют по бюджету поставщика услуг, 
являются затратами предприятия, 
а не жителей. При расчете тарифа 
на воду сверхнормативные потери 
не включаются. Но как ни считай, а 
чистая вода утекает зазря. 

Прорыв на улице Маршала 
Алексеева.

Панорама



3«Ростовский вестник»
№ 92 (16255)

25 ноября 2021
Отдел новостей: 6-33-31

 26 ноября – день бесплатной 
юридической помощи

Правительство области реализует проект по регуляр-
ному проведению дней бесплатной юридической помощи. 

Очередной день бесплатной 
юридической помощи со-
стоится в пятницу, 26 ноября. 
В этот день с 9:00 до 17:00 в 
Общественной приемной 
районной администрации 
по адресу: г. Ростов, Совет-
ская площадь, д. 15, каждый 
гражданин может получить 
бесплатную консультацию. 
Профессиональную юриди-
ческую помощь оказывают 
адвокаты. 

Ведется предварительная 
запись по телефону Обществен-
ной приемной Губернатора в 
Ростовском муниципальном 
районе: 8-915-964-73-56 и 

8 (48536) 6-05-53, с 8:00 до 
17:00. 

Обращаем ваше внимание 
на то, что предварительная 
запись не является обяза-
тельной. Если вы по той или 
иной причине не смогли или 
не успели записаться, можно 
прийти в день проведения ак-
ции и получить консультацию 
в порядке живой очереди.

В связи с сохраняющейся 
угрозой распространения но-
вой коронавирусной инфекции 
просим граждан соблюдать 
социальную дистанцию и 
использовать средства инди-
видуальной защиты.

 ›На заседании Муниципального совета

О дорожном ремонте, заброшенных 
зданиях и освещении в городе

18 ноября в 
администрации ГП Ростов 
состоялось заседание 
муниципального совета. 

Началось оно с внесения измене-
ний в ряд документов, касающихся 
муниципальной службы. Это было 
сделано в соответствии с ранее 
принятыми на областном уровне 
документами. Например, закреплен 
размер, порядок и условия вы-
платы поощрений муниципальным 
служащим. 

Далее депутаты внесли измене-
ния в план приватизации городских 
объектов, включив в него ранее 
расселенное и ныне заброшенное 
трехэтажное здание по адресу: улица 
Ленинская, 15. Кадастровая стоимость 
объекта составляет 10 млн руб., но 
в ходе торгов она с большой веро-
ятностью будет скорректирована в 
меньшую сторону, поскольку здание 
нуждается в капитальном ремонте. 

Также депутаты внесли из-
менения в бюджет Ростова, что 
связано с поступлением средств на 
дорожное строительство в размере 
300 тысяч. Деньги будут потрачены 
на экспертизу качества уложенного 
асфальтового покрытия на улице 
Спартаковской. 

С докладом о выполненном 
летом ремонте дорог выступил на-
чальник МУ «Родной город» Сергей 

Тихомиров. По его словам, в норма-
тивное состояние приведено 7,5 км 
городских улиц, в том числе начат 
капремонт Спартаковской. К слову, 
готовность улицы на сегодняшний 
день составляет 70%, и в связи с за-
держкой сроков исполнения работ 
по контракту подрядчику грозят 
штрафные санкции. 

Благодаря поступившей субсидии 
летом заменили асфальт на Северной 
(от ТЦ «2+2» до Ярославского шоссе), 
Рабочей, Карла Маркса, Моравского, 
на проезде к детскому саду «Золотая 
рыбка» и привокзальной площади. 
За счет экономии, образовавшей-
ся в результате торгов, в Ростове 
дополнительно отремонтировали 
участки Фрунзе и Окружного про-
езда. Ямочным ремонтом, а если 
быть точнее, то наложением карт, 
сделали Ярославское шоссе, Ростов-
скую, Московскую и проезд между 
1 и 2 микрорайонами. Частично 
подсыпали асфальтовой крошкой и 
прогрейдировали Новую, Полевые, 
Тимирязева, Мичурина, Малую За-
ровскую и другие улицы. Депутаты 
приняли информацию к сведению.

Далее был поднят вопрос о судь-
бе заброшенных зданий в городе, 
особенно дома на Пролетарской, 
где раньше располагалась СЭС. 
Это здание раньше находилось 
в федеральной собственности, 
потом было передано городу. По 

словам главы поселения Андрея 
Лось, город нашел предполагаемого 
инвестора, ведется работа. Также 
ведется работа с собственником, 
выкупившим бывшую гостиницу 
«Ростов Великий», который, как 
подчеркнул Андрей Васильевич, 
не спешит ее восстанавливать, но 
и не планирует продавать». (Прим. 
В одном из ближайших выпусков 
газеты мы вернемся к острой для 
города теме «заброшек).

В разделе «разное» депутаты 
подняли больную для города тему 
уличного освещения. По мнению 
народных избранников, функцио-
нирует оно недостаточно. Особо не-
комфортно передвигаться по улицам 
3 МКР, где уличного освещения нет 
совсем; не освещается и пешеход-
ная дорожка, ведущая к РОМЗу. 
Есть и прочие темные уголки. Как 
прокомментировал ситуацию глава 
Ростова, проект по освещению улиц 
в 3 МКР есть, как и есть наработки 
по благоустройству пешеходной 
дорожки к бассейну (просьбы об 
этом неоднократно поступали в 
городскую администрацию), но пока 
не хватает финансов. Что же касается 
освещения дороги к «РОМЗу», то она 
находится в ведении департамента 
дорожного хозяйства Ярославской 
области, куда будет подготовлен 
соответствующий запрос. 

Наш корр.

 ›Территории опережающего развития

Новое предприятие 
в Ростове

Министерство экономического 
развития Российской Федерации 
включило новую компанию-
инвестора в реестр резидентов 
территорий опережающего 
развития (ТОР) Ярославской 
области. 

ООО «ЮМТ Технология» создаст 
на ТОР «Ростов» предприятие по 
производству пищевой пластиковой 
упаковки.

– Открытие нового производства 
– это инвестиции, новые рабочие 
места, дополнительные доходы 
бюджета, что является залогом со-
циально-экономического развития 
региона. Стоимость данного проекта 
составит более 350 млн рублей. 
Предусмотрено создание не менее 
124 новых рабочих мест, – отметил 
и. о. заместителя председателя 
Правительства Ярославской области 
Максим Авдеев. – Возможности 
ТОР оказались очень востребова-
ны в регионе и доказывают свою 

эффективность. Для резидентов 
предусмотрены льготы по уплате 
налогов на имущество и на прибыль 
организаций, земельного налога.

Привлечением и сопровожде-
нием инвестора занимается АО 
«Корпорация развития Ярославской 
области». Всего в настоящее время 
в регионе на трех территориях 
опережающего развития – в Тутае-
ве, Ростове и Гаврилов-Яме – 30 
компаний-резидентов.

Ввод нового предприятия по 
производству пищевой пластиковой 
упаковки планируется в 2023 году.

С начала действия ТОР в Ярос-
лавской области инвесторами было 
создано 1168 новых рабочих мест, 
объем осуществленных ими инвес-
тиций составил 3,46 млрд рублей. 
Компаниями получено порядка 165 
млн рублей господдержки в виде 
налоговых и неналоговых льгот.

По данным сайта yarregion.ru.

 ›Благоустройство

Кто будет чистить дороги?
Первые снегопады уже устрои-
ли дорожным службам «экза-
мен на профпригодность». 

Они с ним справились, но ос-
новная работа впереди. Кто же 
будет обслуживать зимой дороги 
на территории Ростовского района, 
которые делятся на федеральные, 
областные, районные и поселен-
ческие. Эта информация поможет 
нашим читателям в случае заносов 
позвонить по правильному телефону 
и пожаловаться на плохую очистку 
дороги. 

М-8 «Холмогоры»
Эта федеральная трасса буквально 

пронизывает территорию нашего 
района. Со стороны Москвы она на-
чинается в районе поворота на Лесное, 
далее проходит через Петровское, 
Ростов и Семибратово. Последним 
населенным пунктом на ее пути в 
Ростовском районе считается село 
Макарово. И весь данный участок 
обслуживают работники филиала 
«Петровское» АО «МТТС». В любую 
минуту на борьбу со снежными 
заносами и гололедицей готовы 

выйти комбинированные дорожные 
машины и трактора, оснащенные 
необходимым навесным оборудо-
ванием. К предстоящему сезону 
технику тут подготовили, запасли и 
антигололедные реагенты. Телефон 
диспетчерской службы подрядчика: 
4-01-78.

Дороги областного значения
Данные транспортные артерии, 

общая протяженность которых на 
территории Ростовского района более 
500 км, – это дороги, где проходят 
маршруты рейсового транспорта, 
а также основные проезды между 
населенными пунктами. Практи-
чески все они покрыты асфальтом, 
и круглогодично их обслуживает 
компания «Ярдорслужба». Замеча-
ния по их зимнему обслуживанию 
готовы принять по круглосуточному 
телефону диспетчерской службы: 
8 (4852) 78-95-20.

Дороги районного подчинения
Таких дорог у нас более 350 км. 

Среди них есть дороги как в твер-
дом (асфальтированном), так и в 
песчано-гравийном исполнении. В 

основном, это проезды от областных 
дорог к небольшим населенным 
пунктам. Или дороги, соединяющие 
деревни. В этом зимнем сезоне (до 
конца 2021 года) их будет чистить 
от снега компания «Алекс» из 
Углича. В смету расходов также 
заложена посыпка дорог песчано-
соляной смесью, особенно дорог со 
школьными маршрутами. Кто будет 
выполнять эти работы в новом году, 
пока неизвестно, объявлены торги 
по определению подрядчика. Теле-
фон единой диспетчерской службы 
района: 6-13-13.

Поселенческие дороги
В основном, это улицы внутри 

всех населенных пунктов и дороги, 
соединяющие между собой небольшие 
села и деревни. Они бывают асфаль-
тированными, песчано-гравийными 
и даже просто грунтовыми.

ГП Ростов
В городе до 31 декабря 2021 

года улицы от снега будет посыпать 
противогололедной смесью компания 
«СВЯЗЬИНТЕРКОМ». Контракт на 
обслуживание улиц в будущем году 

администрация городского поселе-
ния планирует заключить до конца 
ноября. Тел. в ГП Ростов: 6-40-11.

СП Семибратово
Улицы рабочего поселка Семибра-

тово в предстоящем сезоне, так же 
как и несколько лет до этого, будет 
обслуживать собственная служба 
хозяйственного обеспечения. Благо, 
в любой момент она готова вывести 
на линию несколько тракторов, осна-
щенных необходимым оборудованием. 
Поселенческие дороги, как и улицы 
в населенных пунктах на террито-
рии Сулостского, Мосейцевского, 
Угодичского, Татищевского, Ново-
Никольского сельских округов, будет 
расчищать подрядная организация 
«Автоботы». Тел. администрации 
поселения: 5-33-91.

СП Петровское
Здесь контракт на расчистку до-

рог и улиц внутри 145 населенных 
пунктов до 15 апреля заключили с 
компанией «Алекс» (тем же самым 
подрядчиком, который обслуживает 
и районные дороги). В понедельник 
техника устраняла последствия го-

лоледа в Петровске и Коленове, на 
очереди – обработка улиц в Караше 
и Хмельниках. Тел. администрации 
поселения: 4-04-04.

СП Поречье
Здесь уже несколько лет подряд 

в плане зимнего обслуживания улиц 
и дорог внутри поселения работают 
с ИП «Великая Н.Л.». Не стал ис-
ключением и этот год. Заключенные 
контракты предусматривают очистку 
дорог и улиц Поречья от снега, а 
также их посыпку песчано-соляной 
смесью. Тел. администрации посе-
ления: 2-02-81.

СП Ишня
В этом сезоне контракт на зимнее 

обслуживание улиц внутри населен-
ных пунктов и поселенческих дорог 
заключен с компанией «Алекс». 
Действует он до 15 марта 2022 
года. Первую проверку гололедом 
дорожники уже прошли: в начале 
этой недели они обрабатывали 
песчано-соляной смесью улицы 
Ишни, Судина и Шурскола. Тел. 
администрации поселения: 2-98-55.

Алексей Крестьянинов.

Местное самоуправление
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Реклама, информация

Ремонт 
телевизоров,
гарантия от 3 до 12 мес.,
СВЧ-печей, на дому. 

Качество, гарантия. 
Ремонт цифровых 

приставок.
Т.: 8-962-204-33-71.

ИНТЕРНЕТ, Wi-Fi, 
спутниковое и 

бесплатное цифровое 
телевидение. 

Ремонт телевизоров, 
компьютеров.
8-915-966-52-72,
8-905-133-26-58.

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, ИМПОРТНЫХ 
СТИРАЛЬНЫХ МАШИН, КАСС, ВЕСОВ
Продажа и установка кондиционеров, 
доставка на заказ любой бытовой техники
по оптовым ценам.              Гарантия. Качество.

Т.: 6-25-23, 8-905-633-46-70.
Вход и въезд с угла дома Карла Либкнехта, з.

ОТКАЧКА 
СЕПТИКОВ 

И ЯМ
8-915-960-90-93, 
8-903-829-74-79. 

Сварка 
металлоконструкций.
• ковка • лестницы

• ворота • ограждения.
Т.: 8-903-692-09-13.

МОНТАЖ ЗАБОРОВ, ЗАМЕНА 
КРОВЛИ, ПОДЪЁМ ДОМОВ.

Т.: 8-905-647-91-74, 8-980-746-49-64.

Ремонт ИМПОРТНЫХ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН
на дому. Гарантия. 8-915-983-52-48.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
а/м Газель 1,5 т. Длина 4 м, высота 1,8 м
Город, район, область, Москва, РФ. 
 Услуги грузчиков.

Т.: 8-961-974-88-61.

Грузоперевозки
Ситроен Джампер (цельно-
металлический), до 1,7 т.
Город, район, область, РФ.
Попутный груз до Москвы.
Т.: 8-960-540-43-60.

Грузоперевозк и 
а/м Газель Некст
по городу, области, России.
Длина кузова – 4,2, 18 кв. м.
Т.: 8-903-820-95-98.

Услуги электрика, 
сантехника, 

мелкий ремонт.
Быстро, качественно, недорого!
Т.: 8-910-824-26-46.

Грузоперевозки а/м 
Газель-тент 1,5 т.
Город, район, область.
Грузчики.
Т.: 8-905-137-84-29, 
8-980-655-30-99, Андрей.

Грузоперевозки 
а/м Газель (длина 
кузова – 4,20), грузчики.
По городу, области, России.
Т.: 8-903-820-05-63.

Грузоперевозки
а/м Газель 1,5 т 

(тент) 2 х 2 х 4,20 метра
город, район, область, РФ

Т.: 8-920-139-12-14,
Алексей.

Грузоперевозки

Песок, отсев, щебень, гравий, 
чернозем, навоз, перегной.

Доставка
Песок, щебень, гравий, 

отсев, чернозем,
 аренда а/м.

Т.: 8-980-654-53-78.

Грузоперевозки
а/м Пежо Боксер 

15 куб.

8-960-535-10-01, 
8-915-966-01-23.

А/м ЗИЛ 5 куб. м
Песок, крошка, щебень, гравий, 

навоз коровий, куриный,
торф, дрова березовые.

Т.: 8 960-536-41-55.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Ниссан с прицепом,

грузчики.
Т.: 8-901-273-87-51.

АО О/Х "ЗемляРесурс" 
осуществляет выдачу разрешения 
на пушные виды на 2021 - 2022 гг.

по адресу: г. Ростов, ул. Кирова, 21.
Тел.: 8-903-638-26-38 

   или 8-910-813-97-00.

ДОСТАВЛЮ щебень, 
торф, песок, отсев, поч-
венный грунт, перегной, 

почасовая аренда.
КамАЗ 13 т, ЗИЛ 6 т

экскаватор-
погрузчик JCB-4CX.

Т.: 8-962-214-75-12.

сено в рулонах 
300-350 кг.

Т.: 8-903-691-99-08.

РЕМОНТ любых 
холодильников на дому

ГАРАНТИЯ 1 год! КАЧЕСТВО
Т.: 8-909-277-27-48,

8-915-978-07-27.

РЕМОНТ
КВАРТИР.
Т.: 8-910-825-94-87.

СПИСАНИЕ КРЕДИТОВ
И ДОЛГОВ!*

- Помощь в получении кредитов в сложных ситуациях.
- Сохраняем имущество.
- Оплата наших услуг в рассрочку.
- Бесплатная консультация.
- Работаем по всем регионам России.

Тел.: 8-901-175-63-68.
СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ

КРОВЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ.
Фундаменты, дома из бруса и каркасные дома, пеноблоки.

Т.: 8-906-635-71-31.
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 ›Говорим и пишем по-русски правильно

В продолжение темы о кофе
Сегодня мы поговорим 
о видах кофейных 
напитков, названия 
которых постоянно 
пишут и произносят 
неправильно. 

Итак, начнём. 
Эспрессо – основа основ в мире 

кофе. Никакой буквы к в этом 
слове нет. 

Капучино – это эспрессо с мо-
лочной пенкой. В этом слове нет 
удвоенных согласных. 

Моккачино – эспрессо с молоком, 
тёртым шоколадом и молочной 
пенкой или взбитыми сливками. 
Здесь мы видим удвоенную букву 

к и одну ч.
Ла́тте – это эспрессо с молоком 

и молочной пенкой. Произносится 
с ударением на а. 

Глясе́ – холодный кофе с мо-
роженым. Пишется с одной с, 
ударение на е. 

Ристретто – крепкий кофе в 
объёме меньшем, чем эспрессо. 

Фраппе́ – общее название на-
питков (не только кофе), приготов-
ленных с использованием мелкого 
колотого льда. 

Этот список можно продолжить... 
Напомним, что слово кофе мужского 
рода. Специалист по приготовлению 
кофе – бариста (не склоняется, 
мужского рода).

А вот ещё вопрос: те́фтели или 

тефте́ли? Словари допускают оба 
варианта, но предпочтительным 
считается второй вариант – тефте́ли. 
Кстати, слов «тефтеля» и «тефтель» 
в словарях нет. Для обозначения 
одной штуки используется слово 
тефтелька.

Ро́жки или рожки́? Если речь 
идёт о макаронном изделии, то 
ударение ставится на последний 
слог – рожки́. 

Ма́нты или манты́? Предпочти-
тельно говорить манты́. 

Трю́фели или трюфеля́? Допус-
тимы оба варианта, однако реко-
мендуется использовать трю́фели. 

Соусы или соуса́? Правильно – 
со́усы.

Ника Куркова.

Напиши мне, напиши
• Елена Фролова • Фото Вячеслава Комолова

29 ноября отмечается День электронного поздравления, то есть 
поздравления через интернет. Вскоре после появления электронной 
почты (e-mail) в 1993 году пришло первое электронное приветствие. 
В 1994 году в MIT Media Lab Джудит Донат создала первый сайт 
электронных открыток. Насколько вытеснили электронные послания 
почтовые открытки, мы узнали у ростовцев.

Мария Владимировна: Точно 

уже лет двадцать не пишу никаких 
почтовых открыток. Настолько 
далеко отошло все бумажное, что 
даже уже и не задумываюсь, надо 
ли это?! Только электронные от-
крытки. Я быстренько отправила 
штук 90 поздравлений, и мне в 
ответ пришло столько же. Сколько 
друзей, столько и открыток. Но в 
принципе, я не против получить 
на праздник красивую поздрави-
тельную открытку с искренними 
пожеланиями, написанными от 
руки. Мне было бы приятно.

Наталья Александровна: Отсылаю 

всем знакомым электронные посла-
ния, а они мне, и все уже привыкли к 
этому.Сложно ответить, сколько лет 
мы не отправляем поздравительных 
открыток по почте. Единственное, 
что мы пишем, красочные письма 
Деду Морозу, приклеиваем марки, 
отправляем их на почте, опускаем 
в ящик. Даже на юбилеи ходим без 
открыток, разве что на конвертике с 
денежкой будут написаны несколько 
стихотворных строк. Хотя моя мама, 
Тамара Германовна, до сих пор 
готовится к любым праздникам и 
торжествам, подбирает открытки и 
придумывает индивидуальные стихи. 
Мне это не передалось, к сожале-
нию, но думаю, если бы открытки 
попадались мне на глаза и не надо 
было бы идти за ними специально, 
я бы купила и написала друзьям. 

Евгения Викторовна: У нас 

многодетная семья, трое детей: 
Сергей, Артур и Оля. Мы пишем 
только электронные открытки. 
Быстро, удобно, можно из дома. 
Уложишь детей спать и успеваешь 
всех поздравить. Хотя, наверное, 
вы правы, людям советской закалки 

было бы приятнее достать из поч-
тового ящика открытку и понять, 
что о них помнят, их любят. Можно 
несколько раз взять и прочесть. 
Думаю, нашей бабушке, а она жи-
вет в Северной Осетии, после этого 
разговора я пошлю, как и раньше, 
поздравительную открытку.

Ольга Юрьевна: Мы используем 

бумажные открытки, но в основном, 
чтобы поздравить с днем рождения. 
Находим добрые слова в интернете, 
придумываем сами стихи, идущие 
от сердца. На другие же празд-
ники пользуемся электронными 
поздравительными открытками. 
Штук 30 отправляю, и столько же 
возвращается. Но надо признать, 
приятно увидеть в почтовом ящике 
именную открытку, адресованную 
себе любимой. Я бывший сотрудник 
паспортного стола, майор милиции, 
и нас всегда поздравляют открыт-
ками. Вдвойне приятно, что на 
открытках делают коллективную 
фотографию всех сотрудников, 
чтобы мы могли вспомнить моло-
дость. Хорошая традиция. Гораздо 
лучше, чем мгновенное послание по 
электронке, когда все пересылают 
друг другу одно и то же послание, 
копируя друг у друга.

Марина Романовна: Разве только 

в детстве маму поздравляла почтовой 
открыткой. Но так давно это было! 
Сейчас только электронно, теле-
фон всегда под руками и у меня и 
у других, удобно, быстро.

Татьяна Николаевна: Не пишу 

никакие открытки, ни почтовые, 
ни электронные. Исключение 
составляют только свадебные от-
крытки, вот их дарю от души и от 
сердца. Правда, недавно и к юбилею 
свекрови выбрала подходящую 
открытку. Приятно, когда открытку 
или поделку, выполненную своими 
руками, преподносит ребенок. Такие 
подарки долго хранятся.

Ростовцы предпочитают общаться по телефону, скайпу и отправлять 
картинки по электронной почте. Электронные открытки более 
универсальные, чем бумажные. К примеру, в отличие от традиционных 
открыток электронные могут быть легко направлены одновременно 
многим людям или персонализированы для получателя. Такие открытки 
могут быть сохранены на любом компьютере или электронном 
устройстве и даже просмотрены через экран телевизора. Чудеса 
техники продолжают расширяться и сближают нас. 

 ›Благотворительность во благо

Хочу помогать:  
как не попасться мошенникам

Что нужно знать, если 
вы хотите сделать 
пожертвования.

Если вы делаете пожертвования 
в ящик для сбора пожертвований:
1. Собирать пожертвования могут 
только те НКО, у которых в уставе 
как вид деятельности указана бла-
готворительная. Устав прозрачной 
организации всегда размещён на 
её сайте.
2. Переносные ящики для сбора по-
жертвований могут использоваться 
только в рамках мероприятий, орга-
низованных НКО. У сотрудника или 
добровольца организации должен 
быть при себе договор с НКО или 
доверенность на сбор средств – 
оригинал или копия.
3. Стационарные ящики для сбора 
пожертвований устанавливаются 
только на основании договора НКО 
с арендодателем.
4. Ящик должен быть опечатан и 
иметь инвентарный номер.

Любой ящик для сбора пожерт-
вований должен содержать:
– сведения об организации, которая 

собирает пожертвования: наи-
менование, почтовый адрес, ИНН, 
номер счёта;
– наименование программы или 
иного документа, в соответствии 
с которым будет проводиться сбор 
пожертвований;
– доменное имя или сетевой адрес 
официального сайта организации 
в интернете (при наличии);
– контактные данные, по которым 
благотворитель может получить 
информацию. 

Если просят о помощи в соцсетях 
или по email:
1. Если отправитель – частное лицо, 
но он вам незнаком, игнорируйте 
это сообщение. Жертвуя частному 
лицу, вы отказываетесь от воз-
можности проконтролировать, 
насколько эффективно потрачены 
ваши деньги и потрачены ли они на 
заявленную цель.
2. Если отправитель – НКО, проверьте 
его на добросовестность и только 
потом принимайте решение.

Как проверить НКО на добро-
совестность?

Изучите сайт и соцсети НКО:
– сколько существует организация;
– как часто обновляются новости;
– указаны ли контакты;
– размещены ли годовые отчёты, 
включая финансовый;
– размещена ли информация о сборе 
и отчёты о расходовании средств по 
итогам предыдущих сборов.

Обратите внимание на реквизиты: 
прозрачные НКО собирают средства 
на расчётные счета.

Мошенники используют для 
сборов электронные кошельки 
и банковские карты физических 
лиц, поэтому предложение пере-
вести денежные средства на счёт 
физического лица может служить 
признаком недобросовестности.

Пожертвования следует пере-
числять на расчётные счета юри-
дических лиц.

Обратите внимание! Объявле-
ния мошенников выглядят ярко 
и эмоционально – проверяйте 
информацию, прежде чем сделать 
пожертвование.
Министерство экономического развития РФ.

 ›Не рискуй!

Тонкий лед – смертельный лед
23 ноября в МУП «Чистый го-
род» профилактическую беседу 
провели инспектор Ростовско-
го участка гос инспекции по 
маломерным судам Александр 
Кашин и сотрудник Ярославско-
го отделения Всероссийского 
общества спасения на водах 
Александр Григорьев.

Тема встречи – коварный, 
смертельно опасный первый лед – 
тоненькая корочка в любой момент 
может провалиться, и человек ока-
жется в ледяной воде. Выбраться из 
нее самостоятельно пострадавшему 
сложно, помочь могут оказавшиеся 
поблизости люди. И помощь тоже 
надо оказывать правильно.

Все это работникам «Чистого 
города» рассказали инспекторы, 
сопровождая речь демонстрацией 
средств для оказания первой помощи. 
Важность разъяснительной работы 
нельзя недооценивать, поскольку 
совсем недавно в Ростовском районе 
произошел первый в этом сезоне 
несчастный случай на льду. 

Днем 23 ноября двое жителей 
Поречья по очень тонкому льду 
отправились в приозерную котло-
вину вдоль реки Сары. И хотя шли 
на лыжах, все равно провалились. 
Один мужчина (помоложе) смог 
самостоятельно выбраться на 
твердую поверхность, а второму не 
удалось – он слишком глубоко увяз 
в топкой почве. Пришлось вызывать 

спасателей, вызов поступил в 12:25. 
Какое-то время ушло на дорогу, 
но еще больше на то, чтобы подо-
браться к пострадавшему, который 
от сильного переохлаждения уже 
потерял сознание. В конечном итоге 
его вытащили, передали выз ванной 
бригаде скорой помощи. Но 70-летний 
мужчина в отделении интенсивной 
терапии скончался. 

Обратная связь
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 ›Прокуратура информирует

Жительница Ростова 
предстанет перед судом 
за ложный донос

Ростовской межрайонной проку-
ратурой утверждено обвинительное 
заключение по уголовному делу в 
отношении 46-летней жительницы 
Ростова. Она обвиняется в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 2 
ст. 306 УК РФ (заведомо ложного 
доноса о совершении преступления, 
соединенного с обвинением лица 
в совершении тяжкого преступления).

По версии следствия, обвиняемая, 
добровольно вступив с коллегой в 
интимную близость в квартире у 
последнего и не получив согласия 
на продолжение дальнейших от-
ношений, испытывая к нему непри-
язненные отношения, обратилась 
в органы полиции с заявлением о 

привлечении знакомого к уголовной 
ответственности за изнасилование.

В ходе расследования уголовного 
дела об изнасиловании Ростовским 
межрайонным следственным от-
делом СУ СК России по Ярославской 
области установлено, что поводом к 
его возбуждению послужил ложный 
донос, в связи с чем производство 
по данному делу прекращено и 
возбуждено уголовное дело по ч. 2 
ст. 306 УК РФ.

Санкция указанной статьи 
предусматривает наказание в виде 
лишения свободы сроком до 3 лет.

Уголовное дело направлено в 
Ростовский районный суд для рас-
смотрения по существу.

 ›Разъяснение законодательства

Об отстранении  
от работы за отсутствие 
прививки от ковида

Статьей 35 Федерального закона 
«О санитарно-эпидемиологичес-
ком благополучии населения» и 
статьей 10 Федерального закона «Об 
иммунопрофилактике инфекцион-
ных болезней» установлено, что 
профилактические прививки про-
водятся гражданам в соответствии 
с законодательством Российской 
Федерации для предупреждения 
возникновения и распространения 
инфекционных заболеваний.

В силу положений п. 6 ч. 1 
ст. 51 Федерального закона «О 
санитарно-эпидемиологическом 
благополучии населения» и ч. 2 
ст. 10 Федерального закона «Об 
иммунопрофилактике инфекционных 
болезней» при угрозе возникновения 
и распространения инфекционных 
заболеваний, представляющих опас-
ность для окружаю щих, главные 
государственные санитарные врачи 
субъектов Российской Федерации и 
их заместители наделены полномо-
чиями выносить мотивированные 
постановления о проведении про-
филактических прививок гражданам 
или отдельным группам граждан по 
эпидемическим показаниям.

На территории Ярославской 
области соответствующее решение 
о проведении профилактических 
прививок по эпидемическим показа-
ниям против новой коронавирусной 
инфекции COVID-19 принято поста-
новлением главного государственного 
санитарного врача по Ярославской 
области от 13.07.2021 № 43 «О про-
ведении профилактических при-

вивок отдельным группам граждан 
по эпидемическим показаниям». 
Им установлены требования об 
обес печении проведения профи-
лактических прививок против новой 
коронавирусной инфекции COVID-19 
определенным категориям (группам) 
граждан, подлежащих обязательной 
вакцинации, в том числе работающим 
на основании трудового договора, 
гражданско-правового договора в 
организациях, у индивидуальных 
предпринимателей.

В соответствии с абз. 3 ч. 2 ст. 5 
Федерального закона «О санитарно-
эпидемиологическом благополучии 
населения» отсутствие профилак-
тических прививок влечет отказ 
в приеме граждан на работы или 
отстранение граждан от работ, вы-
полнение которых связано с высоким 
риском заболевания инфекционными 
болезнями.

Согласно абз. 8 ч. 1 ст. 76 Трудо-
вого кодекса Российской Федерации 
работодатель обязан отстранить 
от работы (не допускать к работе) 
работника в случаях, предусмотрен-
ных настоящим Кодексом, другими 
федеральными законами и иными 
нормативными правовыми актами 
Российской Федерации.

Таким образом, отстранение 
работников, подлежащих в силу 
закона обязательной вакцинации 
против новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19, но не прошедших 
ее, является правомерным.
Заместитель Ростовского межрайонного 

прокурора К.Г. Гасанов.

 ›Что случилось

Детям рассказали 
о праве

На минувшей неделе сотрудники 
отдела по делам несовершеннолет-
них ОМВД России по Ростовскому 
району посетили гимназию имени 
А.Л. Кекина в Ростове. Они прове-
ли со школьниками тематические 
беседы «Я за ОБЖ» и «Я соблюдаю 
закон». Ученикам в доступной 
форме рассказали об основных 
конституционных правах ребенка, 
об административной и уголовной 
ответственности несовершенно-
летних. В преддверии Нового года 
школьникам напомнили правила 
обращения с пиротехническими 
изделиями.

Не разговаривайте 
со «Службой 
безопасности банка» 
по телефону!

Иначе можно не только потерять 
все свои деньги, но и влезть в долги.

 Именно это произошло с одной 
из жительниц Ярославской 

области. Женщина 1986 г.р. по-
верила мнимым сотрудникам без-
опасности, которые под предлогом 
предотвращения несанкциониро-
ванного списания денежных средств 
убедили ее оформить два кредита. 
Уже это должно было насторожить 
внимательного человека, но нет. 
Доверчивая женщина обналичила 
средства с кредитных карт и, следуя 
указаниям звонивших ей лиц, пере-
вела более двух миллионов рублей 
на продиктованные номера счетов. 
Деньги исчезли в неизвестном на-

правлении, а кредиты предстоит 
выплачивать длительное время.

 Мужчина 1967 г.р. тоже пове-
рил неизвестному абоненту – 

оформил на себя потребительский 
кредит и перевел все средства на 
«безопасный» счет. В результате 
потерял более 450 тыс. руб.

«Липовые» права
В середине августа 2021 года 

41-летняя жительница Москвы прие-
хала в Ярославль на легковом автомо-
биле «Мерседес», где припарковала 
машину под запрещающим знаком. 
Автомобиль заметили сотрудники 
ГИБДД и вызвали эвакуатор. Тем 
временем к месту событий подошла 
хозяйка, которую полицейские по-
просили предъявить водительское 
удостоверение. Документ оказался 
поддельным, и против женщины воз-
будили уголовное дело по ч. 3 ст. 327 
УК РФ (хранение и использование 
заведомо подложного официаль-
ного документа). Суд приговорил 
ее к выплате штрафа в 10 тыс. руб.

Попала под колеса
В ночь на 17 ноября на 210 км 

ФАД «Холмогоры», между Ростовом и 
Восходом, на неосвещенном участке 
дороги неустановленный водитель 
на неустановленном автомобиле 
совершил наезд на женщину. 
Пешеход 1986 г.р. от полученных 
травм скончался на месте. Водитель 
с места ДТП скрылся. Всех, кто рас-
полагает какой-либо информацией 
по данному делу, просят сообщить 
ее по телефонам дежурной части 
полиции: 02 или 8 (48536) 6-08-65. 
Конфиденциальность гарантирована.

Три недели 
без пожаров

На минувшей неделе на тер-
ритории Ростовского района не 
зафиксировали ни одного возго-
рания. Как и на предыдущих двух. 
Хорошая динамика, особенно на 
фоне начала активной фазы ото-
пительного сезона.

Такого положительного пока-
зателя удалось достичь во многом 
благодаря обширной профилак-
тической работе, которую активно 
проводят с жителями сотрудники 
отдела надзорной деятельности 
и профилактической работы МЧС 
России по Ростовскому и Борисо-
глебскому районам. 

«Ульрих» и «Волкер» 
испортили погоду

Данные циклонические вихри, 
следовавшие один за другим, налетели 
на Ярославскую область со стороны 
Москвы, принеся мощные заряды 
мокрого снега и резкие колебания 
атмосферного давления. Его самый 
низкий пик пришелся на 20 ноября, 
когда атмосферное давление рухнуло 
до аномальных 720 мм рт. ст., что 
сказалось на самочувствии многих 
метеочувствительных людей.

В начале текущей недели непо-
года продолжилась, но уже не столь 
сильно. Началось формирование 
устойчивого снежного покрова. 
Впрочем, продлятся первые морозы 
недолго, и к предстоящим выходным 
опять потеплеет. После 1 декабря 
натиск зимы продолжится.

По данным оперативных служб 
подготовил Алексей Крестьянинов.

Архивное наследие становится ближе 
Хотите собрать информацию 
по истории своей семьи, уз-
нать свои семейные «корни» 
и составить генеалогическое 
древо? 

В этом вам помогут документы 
Государственного архива Ярослав-
ской области. 

Если раньше работа с докумен-
тами архива для пользователей из 
удаленных уголков нашей области 
была крайне затруднительна ввиду 
необходимости посещения читаль-
ных залов архива и его филиалов, 
а также ограниченного количества 
рабочих мест в них, то уже сейчас 
архивное наследие стало ближе к 
пользователю.

Точка доступа к электронному 

читальному залу Государственного 
архива Ярославской области от-
крылась в центральной библиотеке 
МУК «Ростовская ЦБС». 

Жители Ростова и Ростовского 
района получили возможность 
свободного безвозмездного доступа 
к архивным документам!

Для того, чтобы обратиться в 
электронный читальный зал архива, 
необходимо иметь данные о местожи-
тельстве ваших предков, ФИО и даты 
рождения (хотя бы приблизительно); 
церковь, прихожанами которой были 
родственники. А чтобы получить 
доступ в электронный читальный 
зал архива через библиотеку, не-
обходимо быть зарегистрированным 
на портале Государственных услуг 

РФ. В вопросах поиска информации, 
регистрации на портале специалисты 
центральной библиотеки готовы 
оказать помощь.

Уважаемые жители Ростова и 
Ростовского района! Ждем вас в 
центральной библиотеке по адресу: 
г. Ростов, Советская площадь, д. 17.

Интересующие вопросы вы 
можете задать, написав на электрон-
ную почту: rostov_mcb@mail.ru, в 
группу vk.com/rostovmukmcb76. 
Ознакомиться с памяткой для на-
чинающих работать в ЭЧЗ архива 
можно на сайте https://rostlib.ru/ 
в разделе «Государственный архив 
Ярославской области».

Н.Г. Кашина, заместитель директора 
МУК «Ростовская ЦБС».

 
6+ 28 ноября в 12:00 

в театре Ростова 
Великого состоится празд-
ничное мероприятие ко Дню 
матери «Самый родной 

человек». 
Вас ждет незабываемое 

выс тупление солистов и 
творчес ких коллективов 
города.

В регионе сократилось количество ДТП
По итогам 10 месяцев 2021 года 
количество дорожно-транс-
портных происшествий на 
территории Ярославской 
области сократилось на 14%, 
число погибших в них – на 
22%, раненых – на 14%. 

Аварий по вине водителей с 
приз наками опьянения стало меньше 
на 22,6%. Такие цифры 23 ноября 
озвучены на заседании региональной 
комиссии по обеспечению безопас-
ности дорожного движения.

– На сегодняшний день на 
территории области достигнуты 
основные планируемые показатели 
реализации федерального проекта 
«Безопасность дорожного движения» 
национального проекта «Безопасные 

качественные дороги», – сказал и. о. 
заместителя губернатора Андрей 
Шабалин. – Всего в этом году на 
территории региона зарегистриро-
вано 1232 дорожно-транспортных 
происшествия.

На заседании обсудили меро-
приятия по дальнейшему снижению 
аварийности на автотрассах области. 
В их числе – проведение работ в 
рамках национального проекта 
«Безопасные качественные доро-
ги». Решения о выборе объектов 
для включения в годовой план по 
строительству, реконструкции и 
ремонту будут приниматься при 
участии Госавтоинспекции.

Начальник областного управле-
ния ГИБДД Антон Царев отметил, 
что только после информирования 

врио губернатора Михаила Евраева 
стали наблюдаться направленные 
шаги на устройство в 2022 году 
осевого дорожного ограждения на 
четырехполосных участках при новом 
строительстве автодороги – обхода 
города Гаврилов-Яма, реконструкции 
Мышкинского проезда и ремонте 
проспекта Толбухина в Ярославле.

В ближайшее время региональное 
управление ГИБДД направит Михаилу 
Евраеву предложения по включе-
нию в проект ряда мероприя тий по 
профилактике нарушений правил 
дорожного движения и эксплуата-
ции транспортных средств, а также 
дальнейшему улучшению системы 
оказания медицинской помощи 
пострадавшим в ДТП.

По данным сайта yarregion.ru.

С Днем матери, милые женщины!
Роль мамы и хранительницы 

семейного очага – самая главная 
роль в вашей жизни. 

Желаю вам неиссякаемых сил 
и энергии, душевной гармонии и 

безграничной любви.
Мира вашим семьям, гордости 

за себя, за своих детей и близких! 
Будьте здоровы и счастливы.

Председатель ростовский районной 
женской организации С.Н. Кирсанова.

События
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 ›Новости спорта

Функциональное 
многоборье

17 ноября на стадионе «Спар-
так» состоялись соревнования 
по функциональному много-
борью среди участниц группы 
здоровья по фитбол-гимнасти-
ке (тренер Алексей Филенков).

Соревнования состояли из шести 
этапов, на каждом необходимо было 
проявлять силу и скорость. Несмотря 
на большой объем скоростно-силовой 

нагрузки и большую усталость, все 
участницы соревнований проявили 
волю к победе, прошли все этапы и 
показали хорошее время на финише.

Соревнования по функциональ-
ному многоборью среди женщин 
прошли на стадионе впервые. 
Все участницы получили хороший 
соревновательный опыт и положи-
тельные эмоции.

Флорбол

20 ноября на стадионе «Спар-
так» состоялся детский турнир 
по флорболу, посвященный 
Всемирному дню ребенка. 

В соревнованиях приняли 
участие 4 команды воспитанников 
ГЦМС в возрасте от 10 до 14 лет. 
Судейство и помощь в проведении 
осуществляли игроки юношеского 

состава хоккейной команды «Рос-
тов Великий» (рук. И.Н. Трусов). 
В результате упорной борьбы по-
бедила команда в составе Богдана 
Москвина, Даниила Козловского и 
Кузьмы Куландина. Все победители и 
призеры соревнований награждены 
дипломами и медалями ГЦМС.

Победы ростовских 
самбистов

20 ноября в Угличе состоялось 
Открытое первенство по самбо 
на Кубок главы Угличского 
муниципального района.

В соревнованиях среди юношей 
2008-2013 гг. р., посвященных Дню 
сотрудника органов внутренних 
дел Российской Федерации, вос-
питанники физкультурно-спортив-
ного клуба «Самбо-21 век» (ГЦМС) 
дос тойно представили свой клуб: 
Салих Курбанов — 1 место, Сергей 
Лемехов — 3 место.

21 ноября в Твери прошли Чем-
пионат и Первенство федерации 
боевого самбо России. 

Более 300 спортсменов из Москвы, 
Московской, Пензенской, Саратов-
ской, Самарской, Ярославской об-
ластей, Чечни, Дагестана, Ингушетии 
приняли участие в соревнованиях. 
Первое место в этом турнире занял 
воспитанник ростовского физкуль-
турно-спортивного клуба «Самбо-21 
век» (ГЦМС) Александр Крегель.

По данным сайта grad-rostov.ru.

 ›Читатели спрашивают

Что тут строят?
Решили рассказать 
о ростовских стройках 
и случайно наткнулись 
на непонятный объект.

В редакцию газеты «Ростовский 
вестник» регулярно поступают 
вопросы от читателей, связанные 
со строительством на территории 
города. Есть просто интересующиеся, 
есть предъявляющие претензии к 
шуму или грязи на близлежащей 
территории. Сегодня информация 
для просто интересующихся. Мы 
собрали несколько адресов и по-
просили начальника управления 
архитектуры и градостроительства 
администрации Ростовского района 
Ольгу Николаевну Казакову расска-
зать, что за здания здесь возводятся.

Торговый комплекс 
или развлекательный 
центр?

Житель Ростова И. интересуется, 
что за крупное здание возникло 
между «Пятерочкой» и гипермар-
кетом «Магнит» напротив 1 МКР 
города. Насколько он помнит, когда-
то тут планировался супермаркет 
строительных товаров одной из 
известных сетевых фирм, имеющих 
представительство в Ярославле. А 
сейчас что?

О.Н. Казакова: В данном месте 
застройщик возводит двухэтажный 
торговый комплекс, все необходимые 
для этого документы у него есть. 
Это быстровозводимая каркасная 
конструкция. Какие конкретно в 
нем будут магазины, проектом не 
оговорено.

Промышленность 
не стоит на месте

Жительница Ростова Е. недавно 
проезжала по автодороге на РОМЗ 
и удивилась количеству строек 
за мостом. На когда-то заросшем 
деревьями и кустарником месте 
возникло крупное сооружение из 
металлоконстукций, а в глубине за 
«Р-ФАРМ» – еще одно. Что же там 
возводят, ведь явно не жилые дома?

О.Н. Казакова: На территории 
«ООО ГУЛБАХАР РУС» в Ростове 
возводится дополнительный произ-
водственный корпус. Это плановое 
расширение производства. А чуть 
дальше строится завод по произ-
водству пластиковой упаковки 
для пищевой промышленности. 
Производиться она будет из го-
тового сырья. Открытие нового 
предприятия дополнительно даст 
городу 125 рабочих мест. Его запуск 
запланирован на 2022 год.

Скоро будут новый 
дом и магазин

Жительница Ростова О. инте-
ресуется: Во 2 МКР, судя по всему, 
завершается строительство пяти-
этажного жилого дома, который 
много лет стоял заброшенным. А 
рядом с ним строится одноэтажное 
здание. Что в нем будет?

О.Н. Казакова: Вы правы. 
Данный жилой дом скоро плани-
руется сдать в эксплуатацию. В нем 
будут одно-, двух- и трехкомнатные 
квартиры с индивидуальным отоп-
лением. К торцу кирпичного много-
квартирного дома пристраивается 
быстровозводимая конструкция 
под будущий продуктовый магазин. 
Я думаю, эта хорошая новость для 

жителей домов, расположенных 
на улицах Юбилейной, Руденко и 
Давыдова. Какой конкретно сетевой 
фирме он будет принадлежать, пока 
сказать не могу, здание планируют 
сдавать в аренду.

Что строят вместо 
«Высшей лиги»?

Этот вопрос задала жительница 
Ростова М., которая часто ходит по 
улице Первомайской от 2 МКР до 
центральной почты.

О.Н. Казакова: Разрешение на 
данное строительство в реестре вы-
данных департаментом строительства 
Ярославской области документов 

отсутствует. В начале данной стройки 
по нашей инициативе для провер-
ки была привлечена инспекция 
государственного строительного 
надзора Ярославской области. На 
момент проверки нарушений не было 
выявлено. В настоящее время мы 
готовим повторные материалы для 
передачи их в инспекцию. Специа-
листы этой структуры разберутся с 
данным вопросом и предпримут меры 
к застройщику, если подтвердится 
факт самовольного строительства.

Наш корр.

P.S. Уважаемые читатели! Если 
вас интересуют другие строения, 
спрашивайте – ответим.

Между «Пятерочкой» и «Магнитом».

В сторону РОМЗа.

2-й МКР.

Бывшая «Высшая лига».

Актуально
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Новости региона

Врио губернатора 
Михаил Евраев 
изменил формат еженедельных 
оперативных совещаний 

Врио губернатора Михаил 
Евраев решил изменить формат 
еженедельных оперативных 
совещаний – отныне они будут 
проходить с участием глав 
муниципальных образований 
в режиме ВКС. 

Как отметил руководитель региона, в таком рас-
ширенном составе оперативки будут проходить не 
каждую неделю, а по мере необходимости – для того, 
чтобы «сверять часы по важным текущим вопросам».  

Первая прошедшая оперативка в новом формате 
затронула ряд важных тем – от здравоохранения до 
благоустройства. Рабочую неделю глава региона на-
чал с поручения об отмене ежегодного новогоднего 
мероприятия в КЗЦ «Миллениум».

– Традиционное новогоднее мероприятие в при-
вычном формате в этом году мы проводить не будем. 
Это связано, прежде всего, с эпидемиологической 
ситуацией. Но я считаю правильным организовать 
праздник для медиков, – подчеркнул Михаил Евраев. 
– Врачи остаются на передовой, выполняя свой долг. 
И многие из них встретят Новый год на посту. Поэтому 
мы организуем для них праздничную атмосферу в 
«красных зонах». Безусловно, с соблюдением всех 

мер безопасности.
Также Михаил Евраев сообщил, что Ярославская 

область получит средства из резервного фонда Пра-
вительства России – более 160 миллионов рублей – на 
приобретение концентраторов кислорода.

– Это один из самых крупных межбюджетных 
трансфертов среди российских регионов и серьезная 
помощь нашему здравоохранению, – отметил глава 
региона.

Как доложил исполняющий обязанности замес-

тителя председателя Правительства Ярославской 
области Анатолий Гулин, в ближайшее время будет 
составлен график распределения денежных средств 
в больницы. Кроме того, он сообщил, что выделенные 
из резервного фонда областного Правительства 
средства на дооснащение больниц кислородом в 
размере 60 миллионов рублей полностью освоены. К 
кислороду подключено 70% коек для коронавирусных 
больных. Таким образом, выполнено поручение врио 
губернатора.

Отдельно Михаил Евраев остановился на анализе 
обращений жителей, которые обрабатывает Центр 
управления регионом.

Как отметил и. о. заместителя губернатора Ярос-
лавской области Андрей Шабалин, за прошедшую 
неделю большая часть сообщений в социальных 
сетях касалась работы общественного транспорта в 
Ярославле. На втором месте – обращения по вопро-
сам благоустройства. Замыкают тройку комментарии 
по отоплению. Основная их часть поступила из Ры-
бинска с жалобами на ненадлежащее качество или 
отсутствие тепла.

По итогам оперативного совещания Михаил Евраев 
дал поручение главам муниципальных образований 
подключиться к работе с обращениями в социальных 
сетях и с помощью систем Центра управления регионом 
предоставить гражданам обратную связь.

 ›Работа власти
 В регионе внедряется новый механизм 

обеспечения лекарствами жителей от-
даленных деревень. Поставка лекарственных 
средств будет проходить через фельдшерско-
акушерские пункты. Для продажи лекарств 
зарегистрировано 12 обособленных пунктов. 
Работа началась с городского округа Пере-
славль-Залесский, работники ФАПов уже 
прошли обучение. В Горкинском ФАПе продажа 
будет запущена после настройки провайдером 
бесперебойного интернета. Филимоновский 
ФАП подключится к работе в середине декабря. 

 В начале 2022 года в областной больнице 
откроется дневной офтальмологический 

стационар. В нем разместится операционный 
блок, процедурная, кабинет приема врача, а 
также палаты для пациентов. Лечение смогут 
проходить более 10 человек ежедневно. В ста-
ционаре будут оказывать специализированную 
медпомощь, в том числе – делать интравитре-
альные инъекции лекарственных препаратов 
и проводить малые хирургические операции, 
чаще всего в подобном лечении нуждаются при 
осложнениях сахарного диабета и катаракты. 
Стационар поможет сократить списки ожидания, 
а главное – жителям Ярославской области не 
придется ехать за помощью в другие регионы. 

 Ярославская область заняла первое место 
среди регионов России по количеству 

производителей органической продукции. 
Документы о соответствии стандартам уже 
получили семь компаний, они внесены в 
Единый государственный реестр Минсельхоза 
РФ и имеют право маркировать продукцию 
специальным знаком «Органик». Органическая 
продукция выращивается без применения 
пестицидов, гербицидов, минеральных удоб-
рений, гормонов, агрохимикатов, а также 
хранится и транспортируется отдельно от 
других товаров. На сегодняшний день в стране 
насчитывается более 90 сертифицированных 
производителей органики.

 Ярославские продукты получили высо-
кие оценки на национальном конкурсе 

«Вкусы России». «Романовский ягненок» 
занял 3-е место в номинации «Вкус природы», 
бренд «Некрасовский картофель» вошел в 
топ-10. «Паштет по-ярославски» включен в 
десятку лучших в номинации «Гастрономическая 
находка», а «Вятские соленые огурцы» – в 
номинации «На всю страну». Лидером на-
родного голосования стала «Пахмовская 
творожная масса», она попала в топ-20. В 
общей сложности на конкурс «Вкусы России» 
поступило 720 заявок практически из всех 
субъектов страны. От Ярославской области 
презентовалось 28 позиций: это второе место 
в стране по числу заявленных брендов. 

 Новое мобильное приложение поможет 
путешествующим по Золотому кольцу 

России. Сервис разработан АНО «Центр раз-
вития туризма «Ярославия» с использованием 
гранта Федерального агентства по туризму. 
Приложение «Золотое кольцо 2.0» уже доступно 
для скачивания в «AppStore» и «GooglePlay». 
Ресурс позволяет планировать поездки по 
всем городам маршрута с возможностью 
забронировать тур, купить билет в музей или 
на мероприятие как заранее, так и находясь 
уже на месте. Мобильный сервис объединяет 
более 250 туристических объектов, более сотни 
предприятий-партнеров смогут осуществлять 
продажу услуг через приложение.

 Тринадцать педагогов приступили к 
работе в сельских школах и малых 

городах региона по программе «Земский 
учитель». Найдены учителя математики, 
иностранного языка, русского языка и ли-
тературы, географии и начальных классов в 
образовательные организации Рыбинского, 
Даниловского, Мышкинского, Ярославского, 
Некрасовского, Тутаевского районов, Гаври-
лов-Яма, Переславля и Углича. Федеральная 
программа «Земский учитель» стартовала 
в прошлом году по инициативе Президента 
России Владимира Путина. Педагогам, при-
ехавшим работать в малые населенные пункты, 
предоставляется единовременная выплата в 
размере 1 млн руб. 

 Около тысячи километров минерализован-
ных полос создано в регионе в этом году. 

В Ярославской области завершились работы 
по созданию и прочистке минерализованных 
полос, которые в пожароопасный период за-
щищают лесные участки от огня. В этом году 
план по данным мероприятиям перевыполнен. 
Создано 956 км таких объектов при плане 
840 км, прочищено ранее созданных – 1802 км 
при плане 1680 км. На арендованных участках 
противопожарные мероприятия арендаторы 
проводят сами, за счет собственных средств. 
На остальной территории лесного фонда об-
ласти создание и прочистка минерализованных 
полос организованы с использованием новых 
тракторов и плугов, приобретенных в рамках 
нацпроекта «Экология».

15 муниципальных 
образований  
получили паспорта готовности 
к отопительному сезону

15 муниципальных образований учли замечания 
Центрального управления Ростехнадзора и получили 
паспорта готовности к отопительному сезону. Усилить 
работу по этому направлению главам в конце октября 
поручил врио губернатора Ярославской области Михаил 
Евраев. На тот момент необходимый документ был 
выдан лишь четырем муниципальным образованиям.

К 15 ноября паспорта готовности получили 
Большесельский, Борисоглебский, Брейтовский, 
Гаврилов-Ямский, Даниловский, Любимский, Мыш-
кинский, Некоузский, Первомайский, Пошехонский, 
Рыбинский, Ярославский муниципальные районы, 
городской округ город Ярославль и городские по-
селения Мышкин и Гаврилов-Ям.

– Глава региона особо подчеркнул, что важна не 
только фактическая подготовка к зиме, но и порядок 
в документации, – сказал и. о. заместителя предсе-
дателя Правительства Ярославской области Виктор 
Неженец. – За две недели в районах была проведена 
большая работа, учтено порядка 492 замечаний Рос-
технадзора. Остальные муниципальные образования 
продолжают устранять недостатки в рабочем порядке, 

чтобы иметь возможность получить акты готовности. 
Многие недочеты касаются правильности и полноты 
оформления документов и не влияют на прохождение 
отопительного сезона. Есть ряд вопросов, решение 
которых требует от муниципальных образований серь-
езных финансовых затрат, поэтому осуществляется 
поэтапно. Окончательные итоги этой работы будут 
подведены в мае.

Как сообщили в департаменте ЖКХ, энергетики и 
регулирования тарифов, с каждым годом Ярославская 
область улучшает показатель готовности к осенне-
зимнему периоду. Для сравнения: в 2013 году только 
одно муниципальное образование имело паспорт 
готовности, в 2016-м – семь. В 2019-м – 12 паспортов 
и три акта готовности, в прошлом году – 14 паспортов 
и три акта готовности. По итогам осенне-зимнего 
периода – 2020-2021 благодаря всем проведенным 
мероприятиям Ярославская область занимала третье 
место в рейтинге получения паспортов готовности к 
отопительному сезону среди регионов Центрального 
федерального округа РФ, входящих в зону деятель-
ности ЦУ Ростехнадзора.

Социальные выплаты 
будут проиндексированы на 5,9% с 1 января

С 1 января 2022 года на 5,9% будет проиндексирован 
размер денежных выплат, установленных Социальным 
кодексом Ярославской области. Соответствующие 
изменения в законодательство, инициированные 
врио главы региона Михаилом Евраевым, 19 ноября 
приняты на заседании областной Думы.

Индексация коснется денежных выплат и посо-
бий для семей, имеющих детей, лиц, находящихся 
под опекой и попечительством, детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, неработающих 
пенсионеров, инвалидов, реабилитированных лиц, 
тружеников тыла, ветеранов труда, почетных граждан 
Ярославской области, лиц, награжденных знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда», и доноров крови. 

Также будут проиндексированы стипендии.
– На сегодня получателями данных выплат явля-

ются около 300 тысяч жителей региона, – рассказала 
директор департамента труда и социальной поддержки 
населения Лариса Андреева. – В следующем году с 
учетом индексации на обеспечение социальных вы-
плат будет выделено 2,4 миллиарда рублей из средств 
областного бюджета.

Кроме того, по поручению врио губернатора 
Михаила Евраева будет проведена дополнительная 
индексация выплат, не входящих в Социальный кодекс 
Ярославской области. 

На данный момент ведется подготовка проекта 
соответствующих изменений.

Ярославские медики  
отмечены президентскими 
грамотами 
за самоотверженность 
в борьбе с коронавирусом 

Почетными грамотами Президента РФ за большой 
вклад в борьбу с коронавирусной инфекцией награж-
дены заместитель главного врача станции скорой 
медицинской помощи и центра медицины катастроф 
Людмила Кукушкина и заместитель главного врача 
Рыбинской городской больницы № 2 имени Пирого-
ва Андрей Исаев. Звания «Заслуженный работник 
здравоохранения РФ» удостоены главный врач Пре-

чистенской центральной 
районной больницы 

Александр Тепляков и 
старшая медицинская 
сестра клинической 
больницы имени Се-
машко Наталья Ти-
мошенко. Медалью 
Луки Крымского 
награжден заведую-
щий отделением 
Ярославского област-

ного клинического 
госпиталя ветеранов 

войн Николай Акимов.
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 ›Юбилей

Школа для всех и для каждого
В ноябре 
2021 года средняя 
общеобразовательная 
школа № 2 г. Ростова 
отмечает свой юбилей – 
85 лет. 

Это праздник для каждого учи-
теля, ученика, родителя, сотрудни-
ка – словом, для всех, кто так или 
иначе связан со школой. Пройден 
долгий путь, вложен огромный труд 
нескольких поколений учителей, 
выпустивших из стен школы сотни 
выпускников. Для каждого из них 
она была своей, особенной, но 
всегда родной и любимой.

История школы началась в 1936 
году, она неотделима от истории 
нашей страны и хранит немало 
славных страниц. Как большинство 
юношей и девушек нашей Родины, 
выпускники 1941 года ушли за-
щищать Отечество от фашистских 
захватчиков. Один за другим уходили 
на фронт директора С.П. Яковлев, 
А.В. Суслов, Н.В. Чугунов. В суровые 
военные годы в школе размещался 
эвакогоспиталь № 4930. Учиться при-
ходилось в вечернее время, а днем 
помогать медсестрам и санитаркам. 
Директор школы В.Н. Малоземова 
и все учителя средней школы № 2, 
работавшие в военные годы, были 
награждены медалью «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945».

В послевоенные годы все силы 
учительского коллектива были бро-
шены на то, чтобы помочь ребятам 
овладеть прочными знаниями. Во 
главе школы стояли тогда замеча-
тельные, влюбленные в свое дело 
директора: Е.А. Морева, М.А. Шин-
такова, Н.П. Милков. В 1945 году 
отличников учебы стали награждать 
золотыми и серебряными медалями. 
Первым в Ростове золотую медаль в 
1945 году получил выпускник нашей 
школы Борис Годованный.

Много хороших традиций роди-
лось в школе в последующие годы. В 
1969 году был создан первый среди 
школ города вокально-инструмен-
тальный ансамбль «Квант», которым 
руководил Алексей Алексеевич 
Гаврилов, впоследствии директор 
гимназии имени А.Л. Кекина. 

Ансамбль пользовался огромной 
популярностью в городе.

В 1965 году руководителем 
школы на целых 20 лет стал Лев 
Николаевич Голубев. За эти годы 
школа значительно изменила свой 
облик. Были пристроены два крыла 
школьного здания, где разместились 
мастерские, столовая, тир, гараж 
с автоклассом. Школа славилась 
спортивными достижениями, ху-
дожественной самодеятельностью, 
туризмом.

В нелегкие 90-е возглавила 
школу Анна Алексеевна Карцева, она 
стояла у руля более 22 лет. Мудрый 
и талантливый руководитель, Анна 
Алексеевна умело осуществляла 
руководство педагогическим 
коллективом, была для коллег 
примером, решительно и смело 
реагировала на вызовы времени. 
Школа сохранила и приумножила 
свои традиции, стала «кузницей 
кадров» для педагогического со-
общества города.

Годы летят. На наших глазах 
изменяется страна, меняется и 
школа. Сегодня в нашем учреждении 
работают педагоги-профессионалы, 
творческие, активные, открытые 
к поиску учителя. Это команда 
единомышленников, где преоб-
ладают отношения партнерского 
сотрудничества, уважения и доверия. 
Возглавляет общеобразовательную 
школу № 2 Елена Ивановна Буянова, 
творческий педагог, руководитель 
с большим чувством ответствен-
ности за судьбу коллектива. Елена 
Ивановна – яркая индивидуаль-
ность, отзывчивый, бескорыстный 
человек с потрясающей самоотдачей. 
Директором школы быть нелегко, 
но нашего руководителя отличает 
целеустремленность, желание ра-
ботать, огромная трудоспособность 
и несомненные организаторские 
способности.

Главное достояние школы – 
педагогический коллектив. Здесь 
работают педагоги, среди которых 
те, кто сохраняет верность про-
фессии и школе не один десяток 
лет: Г.В. Якимова, И.Л. Елисеева, 
Г.Б. Чистякова, Л.К. Еплетина, 
Т.Р. Мильто, Л.А. Кулакова, В.В. Авчу-
хова, В.В. Касаурова, Т.В. Тарыгина, 

Н.В. Дмитриева. В одной команде с 
ними трудятся молодые, творческие, 
активные педагоги: И.Н. Фастов, 
А.И. Ваганов, А.Е. Бурлакова, 
М.В. Доколина, Д.А. Юрыгина. В 
школе работают и выпускники раз-
ных лет: Е.И. Буянова, Ю.Н. Фадеев, 
Д.Ю. Тарыгина, Ю.Ю. Артемичева, 
В.И. Гарибов, К.Ю. Бакалова.

Создают атмосферу уюта и без-
опасности, чистоты и порядка люди, 
ежедневный труд которых делает 
для всех школу вторым домом, – 
это наш технический персонал: 
О.В. Ларенкова, А.А. Цветкова, 
О.В. Успенская, Р.В. Горохов.

Средняя общеобразовательная 
школа № 2 – это славные традиции 
и великолепные праздники. И это, 
конечно, наши ученики, те, кто 
учится сейчас, и те, кто продолжает 
обучение в других учебных заведе-
ниях, те, кто уже работает, но всегда 
помнит, что он выпускник нашей 

образовательной организации. 
Наши дети отзывчивые, добрые, 
увлеченные, способные, иногда 
озорные, но все же самые лучшие.

Сегодня весь коллектив ста-
рается идти в ногу со временем. 
Главную задачу, которую видит 
перед собой руководство и весь 
педагогический коллектив школы, 
можно сформулировать следующим 
образом: создание образователь-
ного пространства, способного 
обеспечить обучение и развитие 
каждого ребенка, независимо от 
его стартовых возможностей. 

Педагоги и администрация школы 
приняли идею инклюзивного обучения 
и считают открытость и доступность 
образования современным трендом 
школы. В нашем образовательном 
учреждении вместе с обычными 
детьми обучаются дети-инвалиды и 
дети с ограниченными возможностя-
ми здоровья. В школе разработаны 

адаптированные образовательные 
программы и индивидуальные 
образовательные маршруты для 
обучающихся с ограниченными 
возможностями здоровья. Функ-
ционируют современные учебные 
кабинеты, спортивный зал, библио-
тека, релаксационная комната. 
Огромную работу с обучающимися, 
требующими к себе особого подхода, 
проводят опытные специалисты 
психолого-педагогической службы 
М.В. Герасимова, М.М. Розова.

Современная жизнь требует соз-
дания новой школы, нового учителя, 
нового ученика. Школа соответствует 
этим критериям благодаря поиску 
новых форм и методов обучения, 
творческому подходу к работе и 
учительскому мастерству. В наше 
отнюдь не простое время, часто 
забывая о себе, педагоги продол-
жают добросовестно воспитывать 
и обучать молодое поколение, от-
давая каждому ребенку частичку 
своей души. Своим примером они 
учат своих воспитанников любить, 
дружить, терпимее и внимательнее 
относиться друг к другу, словом, 
жить одной счастливой школьной 
семьей.

Хочется верить, что у школы не 
только славное прошлое, хорошее 
настоящее, но и прекрасное буду-
щее! Новых свершений и добрых 
начинаний тебе, любимая школа!

От имени педагогического кол-
лектива поздравляем с юбилеем 
всех, кто трудился и трудится в 
школе № 2 г. Ростова, выпускников, 
обучающихся и родителей, всех, кто 
не забывает родную школу.

Особые слова поздравления и 
признательности ветеранам педа-
гогического труда, которые много 
жизненной энергии отдали делу 
просвещения. Их судьба неотделима 
от истории школы. Дорогие наши 
ветераны, мы желаем вам крепкого 
здоровья, никогда не забывать пре-
красных моментов своей трудовой 
деятельности, навсегда остаться в 
сердцах ваших благодарных учеников.

Коллектив школы № 2.

Наша жизнь
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Ново-Никольское
 

Полосу подготовила Елена Фролова. Фото Вячеслава Комолова.

Один день села

Нечерноземье 
Ивана Бойко 

В советское время в СМИ часто 
можно было встретить материалы 
о лучших доярках, механизаторах, 
передовиках производства. В 
80-90-е годы прошлого столетия 
заметки о работе бригады совхоза 
«Семибратовский» выходили и 
на страницах районки. 

– Я приехал на Ростовскую 
землю в 1983 году поднимать 
Нечерноземье, – рассказал Иван 
Иосифович Бойко, – из Карасуского 
района Кустанайской области. На 
казахстанской земле я работал 
трактористом, убирал зерно. Здесь 
же специализировались на выра-
щивании лука на полях в окрест-
ностях Приимкова, Головинского, 
Бакланова. 

Сначала был трактористом, потом 
пересел на комбайн. Было время, 
работал звеньевым и бригадиром 
тракторной бригады. И так вплоть 
до распада совхоза. После пришлось 
поработать слесарем на железной 
дороге, ездить на работу в Ярославль. 

Что касается самого выбора 
села Ново-Никольское для места 
жительства, то тут председателем 
совхоза был наш знакомый, прие-
хавший из Казахстана. Он пообещал 
предоставить жилье и действительно 
выделил сначала квартиру, а потом 
и коттедж.

С тех пор Ново-Никольское 
стало для меня родным. Правда, по 

семейным обстоятельствам я на 12 
лет уезжал отсюда, но в 2000 году 
снова вернулся. Возраст заставляет 
задуматься о том, что надо быть 
поближе к детям, а здесь у меня 
живет дочка, в Ломах – один сын, 
другой – в Подмосковье. 

Прошло почти полвека с начала 
реализации знаменитой советской 
программы подъёма Нечерноземья. 
Это был грандиозный проект по 
реанимации аграрного ядра страны, 
земель от Архангельской области 
на Севере, через всю Центральную 
Россию, до Волго-Вятского региона. 
Здесь сосредоточена пятая часть 
пахотных угодий РФ. 

Сейчас большинство полей 
«отдыхает» и зарастает лесом, а 
слово Нечерноземье исчезло из 
повседневной речи, про Нечерно-
земье будто забыли.

Вареговские торфяники
Именно они больше всего за-

помнились из рассказа Людмилы 
Горбовой. А все потому, что, по 
воспоминаниям Людмилы Анато-
льевны, в поселке Варегово, откуда 
она приехала в Ново-Никольское, 
совершенно невозможно было 
высушить бельё на улице. Бело-
снежное, только что выстиранное, 
белье на улице становилось бук-
вально «черным», если ветер дул 
с Вареговского болота, где велись 
торфоразработки. 

– Чтобы попасть в Варегово из 
Ново-Никольского, надо было до-
ехать до Ярославля, потом сесть на 
рыбинскую ветку и, не доезжая до 
самого Рыбинска, сойти в Аулове, – 
подробно с какой-то особенной 
теплотой к своей малой родине 
рассказывает наша новая знакомая.– 
Дальше по узкоколейке можно было 
добраться до села Андреевского, где 
прошло моё детство. Туда ходили два 
вагончика. А само село расположено 
в 10 км от поселка Варегово, но и 
до нас иногда долетала «чернота» 
от торфа.

Людмила окончила в своем 
родном селе 8 классов, а дальше 
поступила учиться в Ярославль 
на портниху. Перед окончанием 
училища № 31 они вместе с мамой 
съездили в Большое Село и взяли 
вызов, чтобы молодую специалистку 
прислали в Варегово. 

Людмила стала работать в 
местном ателье. Зимой жила на 

съемной квартире, а летом ездила 
на велосипеде домой. 

– В Варегове я познакомилась со 
своим Аркашей, то есть Аркадием 
Александровичем, – продолжила 
наша новая знакомая. – Сыграли 
свадьбу, родились дочки… Жили 
мы вчетвером на 9 м², без удобств: 
туалет на улице, и печку надо топить. 
Да и залежи торфа подходили к 
концу на Вареговском болоте… 
Жители в ту пору знали, что запасов 
торфа хватит лет на пять. А не будет 
торфа, не будет и работы. Поэтому 
Аркадий, увидев объявление в 
газете о наборе экскаваторщиков в 
Ново-Никольском, поехал работать 
в ПМК-20. Через полгода вернулся 
и за нами.

Сначала нам дали двухкомнатную 
квартиру, а потом мы переехали в 
трёшку площадью 62 м². Конечно, 
места теперь хватало всем, но при-

выкалось тяжело. Всё для меня здесь 
было чужое, да и помощи ждать 
неоткуда, мама далеко. Впрочем, на 
маму нечего было и рассчитывать. 
Нас у неё было пятеро, а я четвертая 
по счету. Ситуацию усугубляли еще 
лихие 90-е, когда задерживали 
зарплату. Я получала мало, работая 
помощником воспитателя в детском 
саду. А все ночи были мои! Брала 
заказы на дом и шила, шила, шила. 
Выживать надо было, благо, была 
специальность, я же по диплому 
мастер по пошиву легкого женского 
платья 4 разряда. 

Нас, вареговских, в Ново-Ни-
кольском много было, теперь оста-
лось только две семьи, остальные 
разъехались. 

В этом году мне исполнилось 70 
лет, и 42 года из них прошли в Ново-
Никольском. Мне здесь нравится, а 
город не для меня.

Стрельская девчонка
Многие читатели наверняка хо-

тели бы увидеть на страницах газеты 
материалы о своих односельчанах, 
или, как любила говорить моя 
тётя, о своих, сторонских. Сразу 
начнем с того, что нынешная 
жительница Ново-Никольского 
Елена Николаевна Зайкина ро-
дом из Стрел, из семьи Тюриных 
Галины Васильевны и Николая 
Ивановича.

Было время, когда соседние 
Кладовицы и Стрелы связывал 
мост, была налажена и переправа 
на лодках. Но жителей в деревне 
становилось все меньше, и такая 
переправа перестала существовать. 
По крайней мере, когда Елена 
окончила восьмилетку в Сулости и 
Угличское педучилище, перевоз-
ками уже никто не занимался, и 
мост тоже исчез.

– Я всю жизнь мечтала быть 
учительницей начальных классов, – 
поясняет наша собеседница. – Хотя бы 
потому, что моя тётя по отцу, Шевцова 
Анна Ивановна, была учительницей. 
Она после окончания Ростовского 
педучилища преподавала в Стрелах, 
потом долго работала в Сибири, а 
перед выходом на заслуженный отдых 
вернулась обратно на Ростовскую 
землю и была учителем начальных 
классов в Белогостицкой школе. 

Мне же доставляло удовольствие 
наблюдать, как она вечерами рас-
кладывает стопки тетрадей и садится 
их проверять, ставит оценки, держа 
в руках ручку с красной пастой. 
Этим занятием тётя «заразила» 
не только меня, но и собственную 
дочь, которая стала преподавателем 
математики. 

Я же после получения учитель-
ского диплома была распределена в 
село Вощажниково Борисоглебского 
района. Потом заведующий роно 
Ростовского района прислал маме 

домой письмо о том, что требуются 
специалисты и у нас. Я приехала, 
посмотрела: на Ишне, где нужен 
был педагог, мне не понравилось, 
вновь вернулась в Вощажниково. 
Еще через некоторое время стал 
нужен учитель в Кладовицкую 
школу. Я согласилась и вернулась 
в свой район. 

Добиралась до школы от Стрел 
уже вкруговую. Сначала пешком до 
ивановского поворота, там меня под-
хватывали военные из батальона, 
довозили до воинской части, и дальше 
я пешком «чесала» в Кладовицы… 
Сейчас, по прошествии времени, 
думаю, зачем мне это было надо? 
Зачем уехала из Вощажникова? 
Кстати, учительница русского языка 
и литературы, с которой мы когда-
то вместе жили там в учительском 
доме, живет в селе и по сей день. Ну, 
да что теперь об этом вспоминать?! 
Время вспять не повернуть.

Учительский стаж у меня в 
Кладовицкой школе 16 лет и в 
Ново-Никольской – 20 лет. Хотя, 
задумываюсь порой, что если в 
Белогостицах всё было бы, как 
оно сейчас, то я никогда бы и не 
уехала из Стрел, а осталась бы учить 
ребятишек в Белогостицкой школе.

Привела судьба в Ново-Никольское
В этом году исполнилось сорок 

лет, как Галина Свинарева стала 
жительницей села Ново-Никольское.

Приехала вместе с мужем Ни-
колаем Григорьевичем, которого 
перевели сюда по месту службы в 
строительную воинскую часть.

– Прибыли в мае из Воронеж-
ской области, – вспоминает Галина 
Дмитриевна. – Там на юге уже 
было тепло, всё цвело, а здесь не 
припомню… Тогда жители сажали 
повсюду только картошку, никаких 
цветников, никаких садов в цвету. 
Дорог нормальных тоже не было, 
и автобус до села не ходил. Хотя, с 
другой стороны, и хорошо, что судьба 
забросила меня именно сюда, здесь 
не слышно выстрелов. А там, где я 
родилась, в поселке Буроз Маке-

евского района Донецкой области 
сейчас, неспокойно.

Впрочем, в Донецкой области 
Галина вместе с родителями, Мальце-
выми Ниной Ивановной и Дмитрием 
Ивановичем, и двойняшками Юрием 
и Надеждой жила только до 8 лет. 
Потом семья поехала в Алтайский 
край поднимать целину.

– Там прошли еще два года моей 
жизни, – продолжает наша собе-
седница. – Родители работали на 
Панкрушихинском молокозаводе, 
принимали молоко, делали сметану 
и сыр. Но мне по здоровью не подо-
шел алтайский климат, до больницы 
было далеко, и вся семья переехала 
в Воронежскую область, на родину 
моей бабушки по материнской линии, 
Юдиной Антонины Петровны. Она во 

время войны переехала в Макеевку 
от бомбежек в Воронеже.

В Воронежской области Галина 
окончила десятилетку, потом тех-
никум по специальности техник-
инвентаризатор. В городе Боброве 
Воронежской области познакомилась 
со своим будущим мужем, который 
вернулся в родную часть, отучившись 
в школе прапорщиков. И вместе с ним 
уже оказалась в Ново-Никольском. 

– Работы по специальности здесь 
для меня не нашлось, – рассказывает 
наша новая знакомая. – До декрета 
меня взяли поваром в воинскую 
часть, а после работала заведующей 
библиотекой в той же части. Помню, 
как-то прогуливались по окрестностям 
с молодыми, как я, девчонками, и 
вдалеке моё внимание привлекли 
«дремучие» деревья. Такая красота! 
Оказалось, что деревья росли в 
почти покинутой жителями деревне 
Курбаки. Трава вокруг была по пояс, 
и в некошенной траве много забро-
шенных домов… Вот тогда один из 
таких домов я и купила под дачу, а с 
легкой моей руки приобрели дома 
под дачу еще несколько человек. С 
тех пор, а особенно теперь, когда я 
нахожусь на заслуженном отдыхе, 
это излюбленное место не только 
для меня, но и для внуков. В этом 
году всё выросло на участке, собра-
ли славный урожай яблок и груш. 
Теперь осталось дождаться весны 
и снова отправиться заниматься 
дачными делами. А пока навещаю 
сыновей, у меня их двое, и внуков.
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 ›Явление природы

На Неро начался ледостав
С 21 ноября в Ярославской 
области официально 
закрылась навигация 
для маломерных судов.

Владельцам гребных и моторных 
лодок пора «сушить весла» и уби-

рать свои суда на консервацию до 
следующего летне-осеннего сезона. 

Погода словно ждала принятия 
документа: уже 22 ноября на озере 
Неро начался ледостав – после 
ночных заморозков и снега вдоль 
берега образовалась закраина из 

льда, замерзла тонкой корочкой и 
большая часть открытой акватории. 
Не говоря уже о заводях на противо-
положной от города стороне.

Администрация ГП Ростов приняла 
постановление о запрете выхода на 
тонкий лед с 23 ноября. Нарушителям 
грозит административный штраф в 
размере 3 тыс. руб. Запрет снимут, 
когда средняя толщина льда на Неро 
превысит 15 см.

Сотрудники Ростовского участка 
госинспекции по маломерным судам 
предупреждают: неокрепший лед 
опасен для жизни. Выходить на 
него категорически запрещается! 
«Тонкий лед опасен еще и потому, 
что на него очень трудно выбраться, 
если человек вдруг провалится в 
воду. В этом случае мы рекомендуем 
не паниковать, не делать резких 
движений и постараться как мож-
но скорее выбраться из воды. Не 
можете сами – зовите на помощь. 
Сообщите о ЧП в «Службу спасения» 
по телефону: 112. 

Алексей Крестьянинов.

 ›Конкурс

Знакомьтесь – Гранд
Это помесь орловского 
рысака и владимирского 
тяжеловоза серой масти 
небольшого роста. 

Ему почти 17 лет, 160 см в холке. 
Скажу сразу: жизнь нашей семьи 

не связана с лошадьми. Правда, мама 
училась на ветеринара и начала 
подрабатывать на конюшне. Когда 
Гранд появился на свет, все знали, 
что мама непременно его возьмет. 

Она терпеливо занималась с 
ним, учила правильным манерам, 
уважению к человеку. Как только 
появилась возможность выкупить 
коня, родители стали собирать не-
обходимые документы. Трудностей с 
их оформлением было много, есть и 
по сей день. Гранд успел пожить в 8 
конюшнях. Сейчас мы строим свою, 
чтобы Гранд мог жить рядом с нами. 

Посмотрите на его фотографии, 
сделанные в разные годы. Вы мо-
жете не поверить, но это один и тот 
же конь. Серая масть со временем 
белеет.

Софья Орлова, 7 «Г».

Братья наши меньшие
Это мои питомцы: кошка 
Ксюша и щенок Чарли.

Ксюше восемь лет, а Чарли ещё 
нет года, но, несмотря на такую 
большую разницу в возрасте, они 
очень хорошо подружились. Они 
вместе играют, вместе трапезничают, 
вместе спят... В общем, друг без 
друга никуда! 

Кроме того, вместе ждут меня из 
школы. До моего прихода они под-
ходят к окну, из которого видно всю 
улицу, и наблюдают, а как увидят – 
оба бегут в коридор к двери. Такие 

тёплые встречи меня очень радуют 
после трудного школьного дня. 

Наши соседи давно знают: 
Чарли – будущая звезда. Когда я 
сажусь за фортепиано, он быстро 
подбегает ко мне и садится рядом. 
А когда зазвучат первые звуки его 
любимого инструмента, начинает 
петь... Чарли поёт очень чувственно. 
Конечно, пока он только учится, но 
уже есть прогресс: он попадает в ноты. 
Думаю, Чарли не зря старается, и в 
конце концов у него всё получится.

Татьяна Алташина, 7 «А».

1747
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 › «Глаза боятся, а руки делают»

Двести поречан привели 
в порядок сосновый парк

В далёком 1967 году, к 
50-летию Октябрьской 
революции, учащимися 
Поречской школы был 
посажен сосновый парк – 
«Сосенки», именно так его 
всегда называли в поселке 
Поречье – Рыбное. 

В первые годы за ним следили, 
убирали мусор, берегли, собирали 
гусениц, в 70-х годах напавших на 
деревья.

Но прошло 55 лет. Парк оказался 
совсем заброшен. Без присмотра и 
внимания он быстро зарос кустар-
ником, а местами стал походить 
на свалку.

Инициативная группа Поречья 
«Мы – единое целое» предложила 
в память о прошлом и во имя буду-
щего поселка сделать вызов самим 
себе и возродить парк, превратив 
его ещё в одно любимое место про-
гулок поречан.

Дело очень непростое, несколько 
человек точно не справятся! Соб-
рались «всем миром», как умеют 
поречане!

Семь субботников (в общей 
сложности 23 часа работы), один за 
другим, прошло в поселке по рас-
чистке соснового парка. Мужчины 
пилили, женщины и дети таскали 

ветки, собирали мусор! Все, от мала 
до велика, трудились увлеченно, не 
жалея сил. Двести человек всего за 
сутки, почти сутки, провели работу 
на территории в 2 га.

Видя первый результат, люди, 
вдохновленные хорошим делом, 
приходили на каждый субботник, 
а в перерывах пили горячий чай из 
огромного 40-литрового самовара, 
ели домашние пирожки и блинчики, 
общались и строили планы. А пла-
ны у поречан большие: уже в этом 
году обустроить подъезд до парка и 

парковку, проложить вокруг парка 
лыжную трассу. Дорога вокруг парка 
– это и беговая дорожка, и дорожка 
для пеших и велопрогулок. 

«Далее разобьём тропинки 
внутри, поставим лавочки из при-
родного материала. Сосновый парк 
в Поречье – это прекрасное место 
для прогулок. Огромное спасибо 
всем, кто поддержал эту прекрасную 
идею и совместно ее осуществил!» 
– сказала глава поселения Ольга 
Кутинская.

Внешт. корр.

События
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 ›Дата в календаре

Пусть всегда будут мамы!
Слова некогда известной 
и незаслуженно 
забытой песни сами 
собой вспомнились, 
когда корреспонденты 
нашей газеты искали 
в Семибратове улицу 
Солнечную.

Вот Луговая, рядом – Окружная, 
уж и никак не догадаешься, что с 
другой стороны канавы, за деревьями 
название улицы может быть совсем 
другим?! Тут как раз и вспомнилась 
песня «Солнечный круг».

«Пусть всегда будет солнце, пусть 
всегда будет небо, пусть всегда бу-
дет мама!». Она, как нельзя кстати, 
подходит к цели нашего визита – в 
последнее воскресенье месяца, 28 
ноября, в России отмечается День 
матери. 

В Семибратове, на улице Сол-
нечной, уже несколько лет живет 
многодетная семья Шадриных, 
близкие друзья шутливо сокращают 
фамилию и называют их семья «Ша». 
И это тоже не без причины, ведь у 
всех членов этой дружной семьи 
есть уменьшительно-ласкательные 
имена со слогом «Ша»: папа Паша, 
вернее, Павел Николаевич, мама 
Наташа – Наталья Витальевна, 
сыновья Данюша и Тимоша, дочки 
Стеша и Вирсюша. 

Конечно, мальчишки уже взрос-
лые, их впору называть совсем 
иначе: Даниил Павлович и Тимофей 
Павлович. Они основные помощники 
мамы во всех делах.

– Папа у нас крутится, работает, а 
парни, как придут с учебы, в первую 
очередь спрашивают у меня: «Чем 
помочь по дому?», – говорит На-
талья. – А надо и пропылесосить, и 
с младшей сестренкой понянчиться. 
Разве мало дел, когда семья большая?

Наталья и Павел вместе уже 
восемнадцать лет. Выросли в одной 
деревне, в Вахрушеве. Туда когда-то 
приехали их семьи. Родители Наташи, 
Ольга Николаевна и Виталий Лео-
нидович Тевс, из деревни Иванцево 
Большеселького района. 

Николай Павлович и Любовь 
Ивановна Шадрины прибыли на 
Ростовскую землю из Казахстана, 
когда Паше исполнилось два года. 
Он – самый младший из детей, 
старше его сестры Марина, Ольга, 

Анжелика и Анна. 
– Так вы как сыр в масле катались 

под таким-то присмотром, – пошутили 
мы, обращаясь к Павлу Николаевичу. 

– А как вы подружились с вашим 
супругом? – уточнили мы у хозяйки 
дома.

– Я была немного младше, и 
встречаться мы стали лишь после 
окончания школы, – ответила наша 
собеседница. – Два года гуляли, 
дружили, признавались друг другу 
в любви, а потом поженились. Я 
тогда оканчивала Ярославский гра-
достроительный колледж, получала 
профессию бухгалтера. Паша уже 
имел диплом механика Ростовского 
сельхозтехникума. 

Сначала снимали квартиру в 
Ярославле, потом жили в одно-
комнатной квартире в Вахрушеве. 
Дальше взяли ипотеку и купили дом 
в Вахрушеве.

Паша 8 лет работал на грузовых 
автомобилях, а я – бухгалтером в 
кредитной организации. В 2009 
году мы решили попробовать ор-
ганизовать свой бизнес. Начинали 
с простой продуктовой палатки. 
Пробовали заниматься продажей 
промтоваров, одежды. Вклады-
вались и …прогорали, и не раз, в 
прямом и переносном смысле, даже 
пожар пережили. Я сама стояла за 
прилавком, работала продавцом. 
Но сейчас немного встали на ноги, 
у нас два магазинчика.

За время становления на свет 
появились дети, забот прибавилось. 
Хорошо, что наши мамы-бабушки 
были всегда рядом и могли по-
сидеть с ребятишками, когда мы, 
например, уезжали за товаром в 
Москву. После появления на свет 
Стефании мы всерьез задумались 
о своем доме. 

В Семибратове нам выделили 
землю под строительство, после мы 
взяли кредит, сделали проект и стали 
возводить свой дом. Заселились 
одними из первых на улице, а сама 
стройка длилась около трех лет. Всё 
это время мы жили у мамы, своё-то 
жилье пришлось продать. Так что 
весело жилось. Родители двое, да 
нас пятеро, итого семь человек. В 
тесноте, да не в обиде, правильно 
гласит русская пословица.

– Юмор и веселый нрав по-
могают вам справляться с любыми 
трудностями? 

– Чем больше ребятишек в семье, 
тем веселее в доме, тем комфорт-
нее, – поделилась хозяйка Наталья 
Витальевна. – У нас четверо детей, 
и унывать точно некогда. Причем 
все разновозрастные: Даниилу – 
16 лет, он студент Ростовского 
колледжа отраслевых технологий; 
Тиме – 14 лет, Стефании – 5 лет. Она 
ходит в детский сад и уже поет в 
шоу-группе «Мечта» в Ростове. По 
отзывам руководителя, Стефания хоть 
и совсем еще малышка, но держится 
на сцене как настоящая артистка, 
недаром ей доверили начинать 
номер на отчетном концерте. Еще 
Стеша занимается акробатической 
гимнастикой в спортивной школе 
им. В.Г Беляйкова в Ярославле. 
Этой весной Стефания заняла 1 
место по Ярославской области по 
художественной гимнастике на 
показательных выступлениях среди 
девчонок своего возраста. 

Ну, а маленькой Вирсавии всего-
навсего три месяца. 

Кстати, самая младшая Шадрина 
во время беседы бодрствовала и 
кочевала с рук мамы на папины. 
Дальше с удовольствием пере-
биралась к старшему брату и чув-
ствовала себя в его руках очень 
даже уверенно. Ведь можно было 
ходить по комнате, рассматривать 
гостей со всех ракурсов и еще при 
этом мерно покачиваться! Семейная 
идиллия. И всё благодаря хозяйке 
дома – маме Наташе.

– Отмечаете ли вы День матери, 
поздравляете ли маму с праздником? 
– интересуемся мы.

– Читаем стихи, дарим цветы, 
– ответил Даниил, – но от всех до-
машних дел оградить маму в этот 
день не получается. 

Но мы ведь не только маму по-
здравляем, но и бабушек.

Им мама с папой стараются 
устроить настоящий праздник, дарят 
билеты на концерты, заказывают 
спа-процедуры, даже отдых в са-
наторий могут подарить, главное, 
делают обеим бабушкам одинаковые 
подарки. На этот раз бабушка Люба и 
бабушка Оля получат на День матери 
цветочные композиции. 

– У нас в семье и бабушек с 
дедушками почитают, и нас дети 
любят, – подключилась к разговору 
мама Наташа. – Стоит мне, не дай 
Бог, заболеть, от всех дел меня 

оградят и заботиться будут. Сейчас 
повсюду разгар пандемии, стараемся 
оберегать друг друга.

А до всеобщих локдаунов и само-
изоляции мы любили путешествовать. 
Объездили весь Краснодарский 
край, Крым, были в Египте, Турции, 
даже в Таиланд летали, когда Стеше 
исполнился один год, и всегда все 
вместе. Такие поездки нам устраивает 
наш папа Паша. Приносит билеты, 
и …сопротивление уже бесполезно, 
вот такие подарки делает. 

Пока же собираемся вместе и 
справляем День матери, дни рож-
дения. Поем песни и обязательно 
про коня «Выйду ночью в поле с 
конем…». Мой папа любую песню 
подхватит, когда-то пел в вокально-
инструментальном ансамбле. 

Такие праздники и встречи 
сближают, но во все времена самым 
главным и близким человеком для 
каждого из нас является мама. Она 
бережно хранит семейный очаг, учит 
детей добру, взаимопониманию, 
нравственности.

Российских матерей всегда 
отличали щедрость души, предан-
ность, самопожертвование, любовь 
и великое терпение. Ведь сколько 
бы лет нам ни исполнилось, для 
матери мы всегда остаемся детьми. 
Но понимаешь это лишь тогда, когда 
вырастишь своих детей. Главное, не 
забывать , что матери всегда любят 
нас и ждут.

Елена Фролова.

Мама и о маме
Наталья: Я самая счастливая 

мама и женщина на свете. Мне 
даже не найти слов, чтобы пере-
дать эти чувства. Четыре раза 
МАМА. Кто бы мог подумать, 
что Бог даст мне испытать такие 
материнские чувства. Огромное 
удовольствие быть мамой моих 
двух лучших сыновей и двух 
очаровательных дочерей, забо-
титься о них, холить и лелеять, 
дарить им безграничную любовь 
и нежность. Переживать вместе 
с ними их успехи и достижения, 
взлеты и падения, поддержать 
в нужную минуту. С каждым 
быть на одной волне (особенно 
с младшей 3-месячной дочкой 
Вирсюшей). Немного слов и о моей 
маме: родителей не выбирают. Их 
любят такими, какие они есть. 
Мы должны быть благодарны им 

за то, что они дали нам жизнь. 
Мама – это святое, родное, что 
есть на заемле. Она отдаст все, 
даже жизнь, чтобы ее ребенок 
был счастлив! Мама – самый 
верный друг, который никогда 
не предаст!

Сын Даниил: Наша мама – это 
самый важный человек в моей 
жизни. Она всегда поддерживает 
в любых начинаниях.

Сын Тимофей: Мама очень 
хорошая. Очень вкусно готовит 
нам еду, любимые чебуреки, 
домашние пельмени, манты, 
разную выпечку. Сейчас еще и 
увлеклась выпечкой тортов. Мама 
у нас красивая, современная, 
одевается модно. Я ее люблю.

Дочь Стеша: Наша мама 
вкусно пахнет. Она очень добрая, 
хорошая. Вкусно готовит.

НАШИ МАТЕРИ
Хлеб-соль всегда на чистой скатерти,
В любом окне горят огни.
Нас ждать умеют наши матери –
И только матери одни!

А мы не едем – все успеется,
Полно хлопот в своем дому.
А мать нас ждет, а мать надеется,
Иначе жить ей ни к чему.

А мы не едем – нету времени,
У нас – любовь, у нас – дела.
А время лупит нас по темени –
И голова белым-бела.

Дышу печалью молчаливою –
Всему, как видно, есть предел, –
Хотел я сделать мать счастливою,
А вот не сделал... не успел.

И надо б ей пустяк, наверное,
Нет, ничего не надо ей.
О, бескорыстие безмерное
Многострадальных матерей!

Жилось бы только нам без горестей,
Скорее бы росли сыны,
Да без волнений и без хворостей,
Да вот чтоб не было войны.

На сердце – сны, на сердце – 
вмятины,

Не зарубцуются они.
Прощать умеют наши матери –
И только матери одни!

М. Лисянский.

День матери

Всё на свете могут наши мамы.

Семья Шадриных полным составом.
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Наша жизнь
 ›Село в лицах

«Кай – всему 
свету край! 

Кто в Каю не бывал, тот горя 
не видал!» – в Верхнекамском 
районе Кировской области эти 
присказки знают многие. 

После беседы с Натальей Павловной 
Пупышевой эту присказку узнали и мы. 
Поинтересовались и расшифровкой этой 
присказки, тем более, что интернет всегда под 
руками (https://proza.ru/2010/02/12/74).

Нынешняя жительница Ново-Никольского 
Наталья переехала в село 16 лет назад из 
Кировской области. Вместе с ней в наш 
район прибыли еще пять семей. Причина, 
по словам Натальи, кроется в том, что стало 
трудно найти работу в селе Пушья, где они 
жили. Да и транспортное сообщение с об-
ластным центром, городом Кировом, стало 
проблематичным.

– У меня подросли две дочки, Таня и Лена, 
– говорит наша новая знакомая. – Им нужно 
было получать образование. От Пушьи до 
Кирова примерно столько же километров, 
сколько от Ново-Никольского до Москвы, 
но приехать домой из Кирова дочки могли 
только один раз в полгода. 

Здесь же прекрасно ходит транспорт. 
Девочки сначала получили профессию 

портнихи в Ростовском ПУ-16, потом окончили 
Козьмодемьянский техникум, приобрели 
специальность бухгалтера, и, наконец, 
каждая имеет высшее образование. Одна – 
окончила сельскохозяйственную академию, 
другая – политехнический университет.

Сама Наталья большую часть жизни 
прожила в сельской местности. 

Родилась в селе Лойне, там же окончила 
восьмилетку. Получила профессию воспи-
тателя детского сада и была распределена 
в соседнее село Пушья Кировской области. 
Там вышла замуж за Юрия, заведую щего 
местным Домом культуры, потом на свет 
появились дочери.

– Я в декрете долго не сидела, вышла 
на работу, когда дочке исполнилось 11 
месяцев, – продолжает разговор Наталья 
Павловна. – В детском саду, где я работала, 
было шесть групп, в том числе и ясельная. 
Так что доченька была рядом со мной. 
Постепенно количество воспитанников в 
детском саду сок ращалось, как сокращалось 
и число групп в садике. 

Выжить помогало натуральное хозяйство. 
Жили в своем доме, держали корову, овец, 
поросенка… 

Но ради образования дочерей мы реши-
лись на переезд.Всю живность продали и 
купили квартиру в Ново-Никольском. 

Почему выбрали Ростовский район? В 
Татищеве Погосте живет моя тётя, она при-
ехала на Ростовскую землю 40 лет назад. 
Честно говоря, мне Татищев Погост нравится 
даже больше, местность похожа на нашу. Но 
там купить квартиру сложно. Так выбор пал 
на Ново-Никольское. Я не жалею, что так 
вышло, работаю в больнице Ярославского 
НПЗ санитарочкой, а добраться до Ярославля 
для меня труда не составляет.

Елена Фролова.

 ›Решение психологических проблем

«Содействие» –  
центр помощи детям и родителям

22 ноября в России отметили День 
психолога. 

Дата выбрана не случайно: в этот день в 
1994 году прошёл первый съезд Российского 
психологического общества. Психология как 
наука достаточно молода: в XIX веке она полу-
чила научную направленность, потом появились 
знаменитые труды Зигмунда Фрейда, в 1885 году 
И.М. Сеченовым в России была открыта первая 
экспериментальная лаборатория, а в 1912 году 
был создан институт психологии в Москве. 

В последние годы психология в России 
стала популярной и востребованной. Особенно 
развита психологическая служба в системе об-
разования. Родители и педагоги обращаются к 
психологам по вопросам обучения, воспитания 
и развития детей, приходят со своими тревогами 
и проблемами.

В нашем районе психологическую службу 
представляет Центр психолого-педагогичес-
кой, медицинской и социальной помощи 
«Содействие».

Центр «Содействие» был открыт 1 сентября 
1995 года, учредитель – управление образо-
вания администрации района. В приоритете 
работы центра – оказание психологической 
помощи тем, кто в ней нуждается. Возглавляет 
«Содействие» с 2002 года Мария Бланк. 

Накануне Дня психолога мы побеседовали 
с Инной Зориной, заместителем директора, и 
педагогами-психологами высшей квалифи-
кационной категории Светланой Дойковой и 
Ольгой Дувакиной. А всего здесь пять педаго-
гов-психологов, три учителя-дефектолога, два 
учителя-логопеда и три социальных педагога. 

«Миссию центра можно охарактеризо-
вать так, – говорит Инна Николаевна, – со-
действие раскрытию личностных ресурсов и 
творческого потенциала детей, повышение 
психолого-педагогической компетентности 
родителей и педагогов путем осуществления 
социально-педагогической, психологической 
и дефектологической помощи, что в конечном 
итоге способствует адекватной адаптации 
всех участников образовательного процесса 
в условиях современного общества».

К специалистам центра можно обратиться с 
разными проблемами: если возникли трудности 
в учебе или общении со сверстниками, идет 
отставание в развитии и так далее. Помощь 
оказывается детям и подросткам, в том числе 
и с ограниченными возможностями здоровья, 
а также подозреваемым, обвиняемым или под-
судимым по уголовным делам или, наоборот, 
потерпевшим, свидетелям преступления, а еще 
родителям и педагогам, – перечисляет Инна 
Николаевна, уточняя, что помощь оказывается 
на основании заявления, обращения в центр.

С 2007 года на базе центра создана и активно 
работает служба сопровождения несовершен-
нолетних, оставшихся без попечения родителей, 
находящихся на опеке. Ее руководителем 
является заместитель директора Надежда 
Демичева. С.В. Дойкова и Н.Г. Демичева об-
учают кандидатов – родителей в замещающие 
семьи по специальной программе. Чтобы стать 

приёмным родителем, нужно пройти целую 
школу! Как показывает статистика, граждане, 
принимающие ребенка на опеку, это люди 
разного возраста. Мотивы у людей разные, 
у кого-то не получилось стать родителями по 
личным обстоятельствам, у других дети выросли 
и уехали из родного дома, а кто-то чувствует 
желание и силы помочь неустроенному ребенку. 

В рамках «Школы приёмных родителей» 
Ольга Викторовна диагностирует кандидата и 
составляет заключение о готовности гражданина 
быть опекуном. 

На что обращают внимание педагоги-психо-
логи? Пара, которая хочет взять в семью при-
ёмного ребёнка, должна уметь справляться со 
стрессом, у неё должен быть умеренный уровень 
тревожности, также специалисты смотрят на 
уровень агрессивности и ригидности (ригидность 
– это неумение быть гибким в поведении). В 
заключение делается вывод – есть противопо-
казания или нет. Категорические отказы бывают 
редко, но встречаются заключения, которые 
предписывают значительное количество рисков. 
В идеале будущим приёмным родителям надо 
проходить личностную терапию. 

После передачи ребёнка в приемную семью 
психологи центра «Содействие» продолжают 
ее курировать до достижения ребёнком 18 лет. 
Екатерина Зверева консультирует новоиспе-
ченных родителей, наблюдает за обстановкой 
в семье, проводит коррекционные занятия с 
ребенком. Центр «Содействие» активно со-
трудничает с АНО «Моя семья», областным 
Советом приемных родителей и проводит много 
мероприятий, нап равленных на укрепление 
семьи и сохранение семейных ценностей. 

«Содействие» не только оказывает практичес-
кую помощь жителям района, но и координирует 
методическую работу психологической службы 
в системе образования. Так, Светлана Дойкова 
с 2002 года возглавляет методическое объеди-
нение педагогов-психологов образовательных 
организаций района, куда входит 30 специали-
стов. Кроме того, психологи района принимают 
активное участие в работе методического 
объединения области педагогов-психологов, 
постоянно повышают свой профессионализм, 
обучаясь на семинарах, курсах повышения 
квалификации, и как результат, становятся 
победителями конкурсов по своему профилю 
работы. Так, в 2020 году психологи С.В. Дой-
кова и О.В. Дувакина стали победителями в 
областном конкурсе по оказанию консульта-
тивно-методической помощи в номинации 
«Лучшие практики работы по оказанию услуг 
психолого-педагогического консультирования». 
Специалисты центра представляли авторские 
работы, которые были высоко оценены жюри. 
Дважды Ольга Викторовна и Светлана Вла-
димировна удостаивались награды «Золотая 
сова». В 2020 году педагоги-психологи центра 
стали победителями в конкурсе на соискание 
премии Губернатора Ярославской области в 
сфере образования. 

Также на базе центра проводятся между-
народные ярмарки социально-педагогических 

инноваций, которые способствуют повышению 
компетенции, росту мотивации педагогов и 
развитию системы образования в целом. На 
ярмарке проходят мас тер-классы, педаго-
ги-психологи делятся своими наработками, 
методиками работы.

В 2021 году в Ярославской области в рамках 
национального проекта «Образование» реали-
зуется проект «Родительский университет», его 
цель – психолого-педагогическое просвещение 
родителей по вопросам воспитания детей. 
Психологи центра активно участвуют в проекте, 
проводят как групповые, так и индивидуальные 
консультации. 

«Такая масштабная работа способствует 
повышению мотивации родителей в воспи-
тательном процессе и консолидации усилий 
семьи и школы, – говорит Инна Николаевна. 
– Это значимый проект, в рамках которого 
наш центр охватил практически все школы и 
детские сады Ростовского района». 

На базе центра с 2009 года действует дет-
ский телефон доверия. Звонков поступает не 
так много, 50-55 звонков за год, но иногда это 
бывают очень серьезные обращения, порой 
перетекающие в очное консультирование внутри 
центра. Дети звонят из-за проблем с родите-
лями или сверст никами, нескладываю щимися 
отношениями с противоположным полом, из-за 
несправедливых, по их мнению, оценок. 

В 2020 году пандемия коронавируса 
встряхнула весь мир, жизнь будто поставили 
на паузу. Чтобы помочь детям и подросткам 
справиться с возникающими трудностями, 
в том числе с появившейся тревожностью в 
период самоизоляции, в центре были адапти-
рованы отдельные авторские программы для 
детей разного возраста, которые помогают 
нормализовать эмоциональное состояние и 
сформировать позитивные жизненные цен-
ности у несовершеннолетних. 

Специалистов центра привлекают и к 
психологической помощи в случае сложных 
бракоразводовных процессов родителей. 

– Бывают случаи, когда один из родите-
лей препятствует встрече другого с общим 
ребёнком, – рассказывает Инна Николаевна. 
– Ребёнок становится заложником ситуации. 
В таких ситуациях суд обращается к нам, и мы 
проводим диагностирование обоих родителей, 
пишем зак лючение, по которому суд принимает 
решение, которое должны четко соблюдать 
разводящиеся родители. 

Если возбуждается уголовное дело или 
ребёнок становится жертвой преступления, то 
также используется ресурс педагогов-психоло-
гов центра при проведении допросов детей. 
Специалисты оценивают их эмоциональное 
состояние, а также работают с жертвами до-
машнего насилия. 

Инна Николаевна Зорина рассказала лишь о 
части работы центра, остаётся только удивляться 
трудолюбию специалистов, их вовлеченности 
в жизни семей и радоваться, что такой центр 
есть на территории нашего района.

Гульфироза Илькаева.

Наталья Пупышева большую 
часть жизни прожила в сельской 
местности.
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Даты ноября
• 6 ноября 1852 года в семье 
священника родился писатель 
Дмитрий Наркисович Мамин-Сиби-
ряк в Висимо-Шайтанском заводе. 
Учился в Екатеринбургском духовном 
училище (1866-1868), Пермской 
духовной семинарии (1868-1872), 
на ветеринарном отделении Ме-
дико-хирургической академии 
в Санкт-Петербурге (1872-1876), 
юридическом факультете Санкт-
Петербургского университета (1876-
1877). Первые рассказы («Красная 
шапка», «Старцы»)опубликованы 
в журнале «Сын Отечества» (1870).
• 7 ноября 1941 года – День про-
ведения военного парада на Красной 
площади в Москве. Торжественный 
марш войск открыли курсанты ми-
нометно-артиллерийского училища, 
за ними шли батальоны пехоты, 
кавалерии, пулеметные тачанки, 
моторизированные части. Танковые 
батальоны в полном боевом воору-
жении шли последними. Английская 
газета The News Chronicle писала: 
«Организация в Москве обычного 

традиционного парада в момент, 
когда на подступах к городу идут 
жаркие бои, представляет собой 
великолепный пример мужества 
и отваги». А Daily Mail оценила 
военный парад как «одну из самых 
блестящих демонстраций мужества 
и уверенности, какая только имела 
место во время войны».
• 10 ноября – Всемирный день 
молодежи. 10 ноября 1945 г в Лон-
доне на Всемирной конференции 
молодежи была основана Всемир-
ная федерация демократической 
молодежи (ВФДМ).
• 16 ноября 1938 года Всесоюзный 
комитет по физической культуре 
и спорту СССР издал приказ «О 
развитии борьбы самбо». Этот 
вид спортивного единоборства и 
комплексная система самозащиты, 
разработанный сотрудниками ин-
структорского и тренерского состава 
общества «Динамо» в 1930-е годы 
для подготовки офицеров НКВД и 
военнослужащих внутренних войск, 
получил официальное признание и 

стал частью государственной системы 
развития физической культуры.
• 26 ноября по всей стране пройдет 
просветительская акция «Всероссий-
ский исторический кроссворд». Тема 
кроссворда в Год науки и технологий 
будет посвящена истории средств 
связи. Московский городской педа-
гогический университет проведет 
свою акцию на 330 площадках 
в 36 регионах, среди которых 
можно выделить самые активные 
Красноярский и Ставропольский 
края, Челябинская и Оренбургская 
области, Алтай, Татария.
• 27 ноября 1917 года принято 
«Положение о рабочем контроле». 
Согласно принятому ВЦИК положе-
нию, рабочий контроль вводился как 
обязательная мера во всех отраслях 
хозяйства, на предприятиях, имевших 
наемных рабочих; распространялся 
на производство, куплю, продажу 
и хранение продуктов и сырых 
материалов, а также финансовую 
деятельность предприятий.

По данным сайта igaso-ural.ru.

 ›Психологический тест 

Что увидели первым?

Высотки или лес?
Если именно высотки бросились 

в глаза в первую очередь, значит, 
вы общительный и целеустремлен-
ный человек. Такие личности чаще 
всего добиваются успеха в начатом 
деле и являются победителями по 
жизни. С другой стороны, этот вы-
бор указывает на скрытые тревоги.

Лес видят романтики и мечтате-
ли. Такие личности сосредоточены 
на своем внутреннем мире и часто 
находятся под воздействием фанта-
зий. Вы до сих пор в глубине души 
верите в чудеса и знаете, что рано 
или поздно с вами тоже произойдет 
невероятное приключение.

 ›Огород дома

Зелень на подоконнике
Продолжение. Начало в № 90 от 18.11.2021 г.

Микрозелень
Проростки различных семян 

длиной 5-8 см будут готовы к упот-
реблению в пищу через 10 дней. 
Для выращивания микрозелени 
дома надо найти солнечное место 
в доме и вовремя поливать. Можно 
использовать горох, подсолнечник, 
нут, маш, овес, ячмень, пшеницу, 
кресс-салат, базилик, горчицу, 
укроп, кинзу, горчицу, шпинат и 
другие семена. Микрозелень легко 
вырастить и в грунте, и без грунта 
– гидропонным методом.

Чеснок
Возьмите контейнер глубиной 

около 20 см, высадите зубчики 
в грунт острым концом вверх на 

глубину 3 см и на расстоянии 10 см 
друг от друга. В первый месяц чеснок 
нужно обильно поливать и следить, 
чтобы земля не пересыхала. 

Лук
«Номер один» для домашнего 

огорода, растет очень быстро и 
через 10 дней готов для сбора уро-
жая. Для выгонки на подоконнике 
лучше брать луковицы покрупнее и 
сажать вплотную друг к другу. После 
посадки поставьте лук в прохладное 
место на несколько дней, а затем 
перенесите на подоконник. Если 
надрезать верхнюю часть луковиц, 
зелень выйдет быстрее.

Кресс-салат
Для кресс-салата можно помес-

тить семена во влажное бумажное 
полотенце на тарелку или поднос. 
Засевать нужно густо, чтобы рас-
тения поддерживали друг друга. 
Всходы появляются быстро – через 
2-3 недели у вас будет готов урожай. 
Важно постоянно поддерживать 
влажность субстрата, но не заливать 
и не ставить на яркое солнце. Кресс-
салат лучше всего себя чувствует 
при температуре 18°С. 

Мята
Мяту можно вырастит из веточек, 

купленных в магазине. Поставьте их 
в воду, а когда появляется первые 
корни, пересадите в контейнер и 
регулярно поливайте. 

Продожение следует.

 ›Просто и вкусно

Ленивые голубцы
Ингредиенты (на 6 порций):

• фарш – 500 г;
• рис – 150 г;
• капуста белокочанная – 250 г;
• яйцо куриное – 1 шт.;
• лук репчатый – 60 г;
• морковь – 100 г;
• сметана – 2 ст. л.;
• томатная паста – 1 ст. л.;
• вода – 240 мл;
• соль по вкусу;
• перец черный молотый по вкусу;
• мука пшеничная высшего сор-
та – 2.5 ст. л.;
• лук зеленый – 2 ст. л.

Приготовление
• В фарш добавляем отварной 
рис, мелко порезанный лук, яйцо, 
соль и перец.
• Варим капусту, порезанную 
мелкими шашками, в воде минут 10. 
• Капусту добавляем к фаршу и 
хорошо вымешиваем.
• Из массы мокрыми руками фор-
муем котлеты. Получается где-то 12 
штук. Панируем их в муке.
• Разогреваем масло в сковородке, 

обжариваем голубцы с двух сторон и 
складываем в форму для запекания.
• Теперь готовим соус. В масле, 
оставшемся от обжарки голубцов, 
жарим морковь, натертую на крупной 
терке. Добавляем сметану, капуст-
ный отвар (или воду), соль, перец, 
томатную пасту. Тушим минут 10. И 
в самом конце – зеленый лук.
• Соусом заливаем обжаренные 
голубцы. Накрываем крышкой 
(фольгой) и ставим в духовку при 
170°С минут на 40.
• Порционируем готовые голубцы 
по две штуки и поливаем соусом.

Приятного аппетита!
По данным сайта tvoirecepty.ru.

Страничка отдыха

 ›Советы

На все случаи жизни
• Чтобы усилить вкус и аромат 
специй, подержите 1–2 минуты на 
разогретой сковороде перед до-
бавлением в блюдо.

• Нарезка мягкого торта и сыра с 
помощью нити. Подойдет зубная, 
шелковая или любая другая, глав-
ное — прочная.
• Чтобы нож при нарезании торта 
не прилипал к десерту, перед на-
резкой подержите его под горячей 
водой и вытрите насухо.
• Печем в газовой духовке без 
горелого низа и сырого верха. 
Просто включайте и разогревайте 
духовку за 5–15 минут до того, как 
ставите выпечку.
• Чтобы выпечка не прилипала к 
форме, смажьте форму растительным 
маслом и присыпьте мукой перед 
выкладыванием теста. Выпечка 
не пригорает и легко вынимается. 
Отмывать тоже станет проще.

• Засушиваем остатки зелени в 
микроволновке за 2 минуты. Кладем 
в баночку и добавляем в блюда. 
Экономно, вкусно, полезно.
• Заморозка зелени в формочках 
для льда. Порежьте приправы и 
уложите в формочки. Залейте водой. 
Используйте для приготовления 
супов и других блюд. Очень удобно: 
свежая зелень всегда под рукой.

• Размягчаем заморожен-
ное сливочное масло быстро.   
Маленький кусочек легко разморо-
зить за несколько минут под горячим 
стаканом: нагрейте кружку под 
струей горячей воды или в микро-
волновке и накройте масло.  
Если нужно разморозить большой 
кусок или пачку, то натрите продукт 
на терке либо согрейте на паровой 
ванночке. 
• Как заменить сливочное масло 
растительным для кексов? Подойдет 

любое без резкого вкуса и запаха: 
рафинированное подсолнечное, 
оливковое, кукурузное. Пример-
ные пропорции: 150 г сливочного 
заменяем на 1/2 стакана (100 мл) 
растительного, а 200 г — на 3/4 
стакана (150 мл).
• Чтобы мясо для отбивных не 
пачкало все вокруг, перед отбива-
нием кладем порционные кусочки 
в пакетик или накрываем пищевой 
пленкой.
• Готовим мясо с хрустящей короч-
кой – просушите его перед жаркой 
бумажными полотенцами.
• Чтобы приготовить мясо сочным, 
ароматным и с темной корочкой – 
перед приготовлением надо вы-
держать его в рассоле со специями 
4-12 часов в зависимости от вида.

• Чтобы сохранить сок в пожарен-
ном мясе, дайте стейку полежать 
5-7 минут после приготовления, а 
только потом режьте.

День домашней кухни
Празднуется 25 ноября. Неофи-

циальный праздник появился по 
инициативе пользователей соцсетей 
не так давно. 

Многие утверждают, что каким 
бы ни было вкусным самое изыскан-
ное блюдо в ресторане, домашняя 
кухня все равно вкуснее. В этот день 

хозяйки стараются приготовить 
особенный обед. 

Домашней кухне просто не-
обходимо отдать должное, ведь в 
некоторых семьях ей уделяют особое 
внимание. Ничто не сравнится с 
блюдами из «тайных» рецептов 
наших хозяюшек, бабушек и мам.
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ООО «Кофе-цикорный комбинат
 «Аронап»

- оператор производственных
  линий (обучение на рабочем
  месте), 
- уборщик офисных помещений, 
   
- слесарь-наладчик, 
- водитель-экспедитор, 
   
- водитель погрузчика,

- жестянщик вентиляционных
  систем, 
- сварщики аргонно-дуговой сварки,
  

Организован комбинат быта
(стирка/глажка спецодежды).

Мы предлагаем нашим сотрудникам: 
официальное трудоустройство согласно 

ТК РФ; соцпакет; льготное питание 
в собственной столовой; развозка 

сотрудников (Борисоглеб, Ярославль);
возможность совмещения с основным 

местом работы.
По вопросам трудоустройства звонить 

по телефону: 8-915-960-04-71, Наталия.
E-mail: mo@aronap.ru

Реклама, вакансии
Межрайонная ИФНС России № 2 по Ярославской области напоминает

 Получили доходы? Обязаны отчитаться и уплатить законно установленные налоги!

Реклама, вакансии
Межрайонная ИФНС России № 2 по Ярославской области напоминает

 Получили доходы? Обязаны отчитаться и уплатить законно установленные налоги!

На предприятие ИП Курнина Наталья Евгеньевна 
т р е б у е т с я

водитель
с кат. D (автобус).

Тел.: 8-915-970-50-39.

ЗАО «Центрстройсвет»

приглашает на работу:
- мастера участка
- бухгалтера по производственному учету -

- слесаря-ремонтника 
- слесаря-инструментальщика 
- электросварщика ручной сварки 

- наладчиков автоматических линий
  и агрегатных станков - 

- резчиков на пилах, ножовках и станках -
  
- станочников широкого профиля -
   
- укладчика-упаковщика  
- кладовщика

- грузчика  
- монтажников электрических компонентов - 
   
- подсобного рабочего 

Оформление по ТК РФ. 
Обращаться по адресу: 

8 (4852) 42-06-90, ok_csvt@csvt.ru (для резюме).

ЗАО "АТРУС" НА РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:
- фельдшер 
- бухгалтер в отдел реализации 

- бухгалтер в отдел заработной платы 

- охранник 6 разряда 
- грузчик магазина 
- продавец-кассир  

- в кафе:

- на автобазу:

- на швейное производство:

- на завод «Русский квас»:

Тел. отдела кадров: 6-24-85, 8-906-636-75-65.

учеников художника 
росписи по эмали 

и учеников 
ювелира-филигранщика.

Тел.: 7-62-13;

Охранное предприятие производит срочный набор 

сотрудников охраны. 
Достойная заработная плата, 
форменная одежда, соцпакет. 

Телефоны в будни с 09:00 ч. до 17:00 ч.:
8 (4852) 71-93-01, 8-920-116-00-99. 

ДЛЯ РАБОТЫ В МОСКВЕ ВАХТОЙ ТРЕБУЮТСЯ

ОХРАННИКИ 
без опыта работы и удостоверения.

З/п 45000 руб. сразу.
Проживание на объекте.
Прямой работодатель.

Тел.: 8-929-682-42-39, Олег.

(наличие медкнижки обязательно). ш в е я 
(без опыта работы, з/п сдельная).

Гарантируем 

8.00 17.00

Отдел кадров:
08.00 17.00

8-960-528-30-08. Управляющей компании ООО "УК ТЕСТ - А" 
срочно требуются на постоянную работу:

главный инженер, 
тракторист; штукатур-маляр.

Обращаться по адресу: р.п. Ишня , 
ул. Фрунзенская, д. 10, тел.: 8 (48536) 2-96-08.

специалист по работе 
с территориями р.п. Петровское.

48536) 4-21-36, (48536) 4-21-57.

В связи с расширением предприятия 
000 «ФИНГО-КОМПЛЕКС» п. Семибратово 

на работу требуются:
- токарь 3-4 разряда,

- фрезеровщик 3-4 разряда,

- слесарь-сборщик 3-4 разряда, 

- электросварщик ручной сварки 3-4 разряда,

Доставка транспортом предприятия, полный соцпакет. 
Тел.: 8-960-528-83-14.
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ПРОДАЖА
НЕДВИЖИМОСТЬ
КВАРТИРЫ
1-КОМНАТНЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

1-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
КЛИМАТИНО

РОСТОВ, пр-д Радищева, 
гараж, недорого. Т.: 8-910-
966-24-65.  
РОСТОВ

РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ
1/2 КИРП.

ЗАЛУЖЬЕ

ПЕТРОВСКОЕ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
РОСТОВ

3-КОМНАТНЫЕ
ВАРНИЦЫ

РОСТОВ

РОСТОВ

КОМНАТЫ
РОСТОВ

РОСТОВ

ДОМА
ПЕТРОВСК

ПОДЛЕСНОВО

ПОДЛЕСНОВО

ПОРЕЧЬЕ-РЫБНОЕ

РАЙОН Д. БАБКИ

Р-Н БОРИСОГЛЕБСКИЙ

Р-Н РОСТОВСКИЙ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

ЗЕМЛЯ
БОРИСОГЛЕБСКИЙ Р-Н

ДУНИЛОВО

КОЗОХОВО

ПОДЛЕСНОВО

ПОДЛЕСНОВО

ПОРЕЧЬЕ

РОСТОВ

РОСТОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО
СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ И 
ОБОРУДОВАНИЕ
КЕРАМИЧ. ПЛИТКА

МЕТАЛЛИЧ. ТРУБЫ, диаметр 
от 76 до 150 мм, длина 
разная. Т.: 8-906-639-36-06, 
8-906-639-99-80.  
САНТЕХНИКА, ГАЗ, 
ОТОПЛЕНИЕ
ГАЗ. ПЛИТА

ПЕЧИ ДЛЯ БАНИ ИЗ ТОЛСТО-
ГО (8-10 ММ) МЕТАЛЛА, с 
выносной топкой, емкость 
из нерж. стали, 50-80 л. 
Т.: 8-903-692-50-73, 8-920-
125-74-60.  
БЫТОВАЯ ТЕХНИКА
ДУХОВКА. Т.: 8-905-135-
81-62.
НОУТБУК "ASUS"

ПЫЛЕСОС "BOSCH"

РАДИОТЕЛЕФОН

С О К О В Ы Ж И М А Л К А 
"BINATONE". Т.: 8-901-047-
20-30.
СТИР. МАШИНА "МАЛЮТ-
КА"

СТИР. МАШИНА. Т.: 8-905-
135-81-62.
ТЕЛЕВИЗОР "СИЕСТА"

ХОЛОДИЛЬНИК

ЦИФР. ФОТОАППАРАТ

ШВЕЙНАЯ МАШИНКА НОЖ-
НАЯ

МЕБЕЛЬ, ИНТЕРЬЕР, 
ПРЕДМЕТЫ ОБИХОДА
БАНКИ СТЕКЛ. ПОД ВИНТ-
КРЫШКУ

В СВЯЗИ С ПЕРЕЕЗДОМ 
ПРОДАЕТСЯ РАЗЛИЧНАЯ 
МЕБЕЛЬ

ИСКУССТВЕННАЯ ЁЛКА

КОВЕР НОВЫЙ

КРЕСЛО-ТУАЛЕТ "TRIVES"

КРОВАТЬ 1

КРОВАТЬ 2-СПАЛЬН.

КУХОН. КРУГЛ. СТОЛ

ПОЛКА ДЛЯ КНИГ

ПОСУДА

СОВЕТСКИЕ МЕХАНИЧ. БУ-
ДИЛЬНИКИ

СТЕНКА В К-ТУ

РАСТЕНИЯ И ЖИВОТНЫЕ
ЖИВОТНЫЕ
Б Ы Ч О К ,  р о д и в ш и й с я 
23.08.21 г. Т.: 8-961-027-
27-74.  
КРОЛИКИ

КУРЫ-НЕСУШКИ

СЕЛЕЗНИ ПЕКИНСКИЕ

РАСТЕНИЯ
АЛОЭ (СТОЛЕТНИК)

СРЕДСТВА 
АВТОТРАНСПОРТА
АВТОТРАНСПОРТ
ВОЛГА 3110

ЛАДА ГРАНТА

РЕНО ФЛЮЕНС

HYUNDAI GETZ

АВТОЗАПЧАСТИ И 
ПРИНАДЛЕЖНОСТИ
АВТОБАГАЖНИК УНИВЕР-
САЛЬНЫЙ

АВТОМОБИЛЬНЫЙ ПРИЦЕП; 
СНЕГОХОД "ЯМАХА BR"

20

АВТОШИНЫ

З/Ч Д/УАЗ

КОЛЕСА В СБОРЕ

КОМПЛЕКТ КОЛЕС НА ВОЛГУ 
ГАЗ-3110

КОМПЛЕКТ НОВ. ШИПОВ. 
РЕЗИНЫ НА ДИСКАХ : 
KAMA-519 EVRO

ПОЛКА БАГАЖНИКА ОТ РЕНО 
САНДЕРО ХЭТЧБЕК

РЕЗИНА ШИПОВ.

РЕЗИНА

СРЕДСТВА 
ТРАНСПОРТА
ГАРАЖИ И 
ОВОЩЕХРАНИЛИЩА
КИРПИЧНЫЕ
РОСТОВ, р-н СТО "Кабри-
олет", 5х6 м, без кры-
ши и входной двери. Т.: 
8-906-639-36-06, 8-906- 
639-99-80.  
РОСТОВ

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ
РОСТОВ, кооп, р-н Савин-
ского шоссе (за мостом на 
"РОМЗ"), 5х6 м, с банкой-
погребом, внутри обшит 
"вагонкой", пол деревян-
ный, электроосвещение. 
Т.: 8-906-639-36-06, 8-906-
639-99-80.  
ГК "ЗВЕЗДА"

РОСТОВ

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И 
УСЛУГИ
ОБОРУДОВАНИЕ И 
МАТЕРИАЛЫ
ВЕДРО ОЦИНК.

ИЗРАЗЦЫ БЕЛОГО ЦВЕТА

МОТОБЛОК "АГАТ-6.5"

ПАЛАТКА ТОРГ.

ТОРГОВАЯ ПАЛАТКА

ЗДОРОВЬЕ И КРАСОТА
ПАМПЕРСЫ ДЛЯ ВЗРОСЛ.

ПАМПЕРСЫ

ДОСУГ, 
РАЗВЛЕЧЕНИЯ
ЖУРНАЛЫ МОД С ВЫКРОЙ-
КАМИ "ДИАНА МОДЕН" 
И "БУРДА" ЗА РАЗН. Г. В.;  
ЖУРНАЛЫ ПО ИНТЕРЬЕРУ 
И ДИЗАЙНУ "ИДЕИ ВАШЕГО 
ДОМА"; КНИГИ ПО ЭЗОТЕРИ-
КЕ Н. СТЕПАНОВОЙ

МУЗЫКАЛЬНЫЕ 
ИНСТРУМЕНТЫ
БАЯН

ГИТАРА 6-СТРУННАЯ. Т.: 
8-905-135-81-62.
ПИАНИНО

ПЛАСТИНКИ ДЛЯ ПРОИГРЫ-
ВАТЕЛЯ

ОТДЫХ, СПОРТ, 
ТУРИЗМ
ВЕЛОСИПЕД "САЛЮТ"

КОНЬКИ ДЕТ.

КОНЬКИ ЖЕНСКИЕ

ЛЫЖИ ДЕРЕВЯННЫЕ

ОБРУЧ. Т.: 8-905-135-81-62.

РАЗНОЕ
ОДЕЖДА И ОБУВЬ
ГОЛИЦЫ С ПУПЫРЧАТЫМИ 
НАЛАДОННИКАМИ

КУРТКА КОЖ.

КУРТКА МУЖ.

ШУБА ЧЕРН.

ШУБА

ДЕТСКИЕ ТОВАРЫ
ВЕЛОСИПЕД ДЕТСКИЙ. Т.: 
8-905-135-81-62.
ДЕТ. ХОДУНКИ

ДЕТСКАЯ КРОВАТКА. Т.: 
8-905-135-81-62.
КОЛЯСКА ПРОГУЛОЧН.

КРОВАТКА ДЕРЕВ.

ОДЕЯЛО

Выкуп любых авто 
в день обращения.

Реклама, объявления
Продаю кирпичные, 

двухэтажные, 
современные жилые дома 
на новой ул. Светлой в с. Белогостицы, площадь  
156 кв. м, все «под ключ», со всеми коммуникациями, 
с зем. уч. - 10 соток. Цена 3900 тыс. руб. 
Можно выбрать участок, строящийся дом, 
участвовать в подборе отделочных материалов 
и менять планировку. Юридическая помощь
в сделках с льготной ипотекой. 

Тел.: 8-902-333-90-33. Михаил.

Покупаю земельные паи 
(доли) бывшего

ЗАО "Овощевод", дорого. 
Тел. 8-902-333-90-33.
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СТУЛЬЧИК ДЛЯ КОРМЛЕ-
НИЯ

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ
КАРТОФЕЛЬ МЕЛКИЙ

КОЗЬЕ МОЛОКО

ЛУК - 1 КГ/30 Р.

СУШЕНЫЕ ЯБЛОКИ

ЯЙЦА КУРИНЫЕ И УТИНЫЕ. 
Т.: 8-960-529-08-15.

Реклама, вакансии

РАЗНОЕ
НЕДВИЖИМОСТЬ
КВАРТИРЫ
1-КОМНАТНЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

1-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО
СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ И 
ОБОРУДОВАНИЕ
ПРИМУ СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
МУСОР (КИРП. БОЙ

МЕБЕЛЬ, ИНТЕРЬЕР, 
ПРЕДМЕТЫ ОБИХОДА
ОТДАМ БЕСПЛАТНО МЕ-
БЕЛЬ

РАСТЕНИЯ И ЖИВОТНЫЕ
ЖИВОТНЫЕ
КОТЕНОК

РАБОТА И 
ОБРАЗОВАНИЕ
ИЩУ РАБОТУ СИДЕЛКИ. Т.: 
8-962-205-38-43.

СРЕДСТВА 
ТРАНСПОРТА
ГАРАЖИ И 
ОВОЩЕХРАНИЛИЩА
КИРПИЧНЫЕ
ГАРАЖ

КОНТАКТЫ
ОДИНОКИЙ МУЖЧИНА, 50 
лет, познакомится с оди-
нокой женщиной от 48 лет. 
Т.: 8-910-813-28-84, 8-930-
121-77-07. Владимир.  

Продается картофель
сорт беллароза, 

венета. 

Т.: 8-905-631-58-79.

ПОКУПКА
БЛАГОУСТРОЙСТВО
САНТЕХНИКА, ГАЗ, 

ОТОПЛЕНИЕ
УГОЛЬ

Продаются картофель, пекинская 
капуста, морковь, капуста.

Т.: 8-920-129-17-71, 8-920-652-46-88.
Требуются рабочие на уборку овощей. 

Доставка от "Чайханы" ("Куба"), в 7.00.

Здесь 
может 
быть 
ваша 

реклама!
Отдел рекламы, 
тел.: 6-15-50, 

e-mail: 
reclama-rost-vest@

mail.ru

мастер и электромонтер по обслуживанию
распредсетей 0,4-10 кВ с опытом работы. 

Тел.: 8 (48536) 6-14-69, 8:00 17:00.

- пекарей-кондитеров, 

- официантов, 
- помощника официанта,

Тел.: 8 (48536) 6-44-54, 
        8 (48536) 6-48-58.

На производственный участок требуется
ðàáîòíèê(öà). 

8-910-662-04-75.

Приглашаем вас стать частью команды 
Azimut Hotels. Нам требуются

ночной администратор, 
горничная, 

дежурный техник, 
официанты.

Полный соцпакет. График работы 
и заработная плата при собеседовании.
Вопросы по телефону: 8-903-646-87-37.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА. 

повара, официанта, посудомойщика(цу).
помощника официанта

8-48536-6-44-04.

В организацию (место работы - обособленное подразделение 
у д. Дубник) на постоянную работу требуется

БУХГАЛТЕР
Требования: бухгалтерское образование не ниже 
среднего, можно без опыта работы.
График работы: 5/2,заработная плата при собеседовании. 
Официальное трудоустройство + полный соцпакет + 
доставка транспортом предприятия.

Тел.: 8 (4852) 62-00-14.
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ СЛУЖБА 
ПО ВОПРОСАМ ПОХОРОННОГО ДЕЛА «РИТУАЛСЕРВИС» 
предоставляет следующий комплекс ритуальных услуг: 
- ВЫВОЗ УМЕРШЕГО В МОРГ КРУГЛОСУТОЧНО;
- оформление свидетельства о смерти; 
- выдача разрешения и оформление документов для захоронения на 
муниципальных и межпоселенческих кладбищах п. Юрьевская 
Слобода и д. Судино;
- копка могилы и организация погребения; 
- услуги грузчиков; 
- предоставление катафалка для захоронения умершего;
- оформление пособия на погребение;
- содействие в организации поминок;
- услуги кремации с последующим захоронением урны с прахом; 
- предоставление ритуального зала для отпевания и гражданской 
панихиды; 
- широкий выбор товаров ритуального назначения: гробов, венков, 
корзин, оград, столиков, скамеек, крестов, цветочниц; 
- доставка ритуальных принадлежностей по городу и району.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ЗАХОРОНЕНИЙ:
- установка оград, столов, крестов, лавочек;
- отсыпка захоронения любым материалом с установкой бордюра 
(по желанию заказчика);
- укладка плитки;
- уход за местами захоронений (покраска оград, прополка травы и т. д.).

Наш адрес: ул. Ленинская, д. 42 
(угол ул. Радищева и ул. Ленинской). 

Т.: 7-42-62, круглосуточно: 8-906-637-75-33.

Реклама, объявления

П р о д а ю т с я
д р о в а 
колотые и швырок.
Т.: 8-915-988-81-03, Сергей.

3Пиломатериалы от 2000 р./м
Т.: 8-910-825-31-57, Екатерина. 

Дрова любые, 
в т. ч. сухие. 

Дешево и честно. 
От 600 руб./куб. м. 

Доставка. 
Т.: 8-960-535-25-05.

Продаются колотые 

березовые дрова.
Недорого, с доставкой.

Т.: 8-905-637-95-88.

ДРОВА СУХИЕ
Доставка от 2 м3.
Укладка. Уборка.
Т.: 8-905-631-67-97.

УХИЕ
.
.
67 97

ДОСТАВКА

Открылось СТО
по адресу: Семибратово, Восточная, 15.

Услуги: мойка, 
шиномонтаж (легковой и грузовой), 
ТО, сход-развал, кузовной ремонт.

Т.: 8-905-645-6-888.

Открылась СТО

Видеонаблюдение. Ключи  к домофонам

ворота автоматические; решетки

ООО „Техспецпром”

Т.: (48536) 6-54-94, 8-905-133-35-50 и (4852) 98-70-79.
Беспроводные сигнализации

Берем на обслуживание 
любые домофоны

ДОМОФОНЫ

Тр
еб

ую
тс

я 
ра

бо
чи

е Требую
тся рабочие

Прием лома цветного металла

ДОРОГО
цветного, черного, бумагу, полиэтилен, 
радиоплаты и катализаторы от легковых 
автомобилей
Адрес: г. Ростов, 
ул. Московское шоссе, 18.
ПН-СБ 8.00 - 20.00,
ВС - выходной.
 8-960-544-02-68.

РЕМОНТ

8 (48536) 6-75-22,
8-910-822-81-94.

Ростов,
Радищева, 55.

Технический
 центр «ПроеКт»

Продаются 
дрова 

(сухие), береза, осина.
 Недорого.

Т.: 8-960-530-24-41.

Продаются ДРОВА
березовые,
осиновые

(колотые). Недорого.

Т.: 8-903-827-53-73.

Пиломатериалы:
из-под пилорамы Р-63.
Т.: 8-960-535-25-05.

Организация реализует

каменный уголь
любые формы оплаты,

льготы*.
   *Подробности по тел.:

8-910-823-98-60,
8-905-639-84-01.
Г. Ростов, 1 МКР, рынок, павильон № 29.

Карельский гранит, ограды, скамейки, столики, портреты любой 
сложности, установка памятников, благоустройство могил.

Заказ выполняется в течение 2 недель.
Рассрочка платежа*

 МЫ ПЕРЕЕХАЛИ с ул. Ленинской, 42.

 Т.: 8-910-821-46-99. 

Портрет
6000 руб.

Новый адрес: 1 МКР, Рынок, п. № 31.

КОЛЬЦА
Колодезные работы.
Т.: 8-915-999-35-87.

*Подробности по тел.:

ДРОВА
600

8-903-822-60-73
  предьявителю этого купона - 

скидка* 200 руб.

ДОСТАВКА
 НА ДОМреклама 1526

Продаются ПИЛОМАТЕРИАЛЫ:
брус, доска обрезная,
необрезная, горбыль,
дрова.

Купим
лес

(кругляк)

Адрес: с. Ново-Никольское. 
8-962-207-41-68, 8-920-129-17-71.

КОПКА КОЛОДЦЕВ,
траншей, септиков, 
углубление, ремонт.

Доставка ж/б колец.
Тел.: 8-920-133-40-53.

Cписок телефонов 
взрослой поликлиники 
регистратура

9-17-14, 
9-17-15

Ольга Александровна Куликова
9-17-17

Любовь Александровна Глаголева
9-17-16

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА. 
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Реклама

реклама 1672

Здесь может быть ваша реклама!
Отдел рекламы, т.: 6-15-50, 

e-mail: reclama-rost-vest@mail.ru
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Реклама, объявления

Здесь может быть 
ваша реклама!
Отдел рекламы, 

т.: 6-15-50, e-mail: 
reclama-rost-vest@mail.ru
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**

КУПЛЮ ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ
СОВЕТСКОГО ПЕРИОДА, 

КУКЛЫ, ЧАСЫ, ФИНИФТЬ.
Òåë.: 8-910-965-74-26.
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